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Hoje tem Paraná Rural

Em agosto: Pacientes do SUS poderão buscar rede privada

EUA podem excluir alimentos dos
“50%”; Brasil ainda sem diálogo
A terça-feira (29) foi de “luz no fim do túnel” com o secre-
tário do Comércio dos Estados Unidos, Howard Lutnick, 
apontando que produtos não cultivados em solo norte-
-americano podem ficar livres da taxação anunciada por 
Donald Trump. Porém, a situação brasileira não avan-
çou. O Governo Lula continua com dificuldades para 
estabelecer contato com a Casa Branca por conta das 
declarações do presidente petista e da nova ofensiva con-
tra Bolsonaro determinada por Alexandre de Moraes, 

segundo avaliação de fontes do próprio Planalto. Ontem, 
o ministro Fernando Haddad (Fazenda) chegou a afirmar 
que Lula pode buscar contato direto com Trump, o que 
“exige uma preparação protocolar mínima”. Haddad 
disse ainda que, caso o tarifaço entre em vigor no dia 
1º, Lula já tem nas mãos um plano de auxílio aos setores 
afetados, porém, a proposta encontra resistência técnica 
interna no governo por significar ainda maior pressão 
nas contas públicas. l Política 5 e Rural 4
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rodoviária abre novo
credenciamento
para os guichês
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Novo recorde
de passageiros

Mesmo com os desafios climáticos próprio da estação de inverno, Cascavel alcançou novo recorde aéreo. O 
Aeroporto Regional Coronel Adalberto Mendes da Silva fechou o primeiro semestre de 2025 com 222.192 pas-
sageiros, alta de 9,86% sobre 2024, com operações regulares da Azul, Latam e Gol, com voos para Guarulhos, 
Curitiba, Campinas e Maceió, segundo dados da Transitar. O crescimento reforça a importância do terminal na 
malha aérea nacional. No Paraná, o movimento também foi intenso: juntos, os aeroportos Afonso Pena, em São 
José dos Pinhais, e o de Foz do Iguaçu somaram mais de 4 milhões de passageiros no período. l Geral 12
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São Miguel do Iguaçu: 
Novos leitos reforçam a 
rede regional de saúde
Foz do Iguaçu – Como já havia 
sido anunciado, começaram a 
funcionar nesta semana 25 
novos leitos hospitalares no 
Hospital Madre de Dio, em 
São Miguel do Iguaçu, que 
integram a 9ª Regional de 
Saúde. Ao todo, são 15 leitos 
clínicos que já estão em fun-
cionamento e 10 leitos de UTI 
adulto, que entram em ope-
ração no dia 1º de agosto. A 
intenção é de desafogar o Hos-
pital Municipal Padre Germano 

Lauck, em Foz do Iguaçu, que 
é referência para atendimen-
tos de urgência e emergência 
de média e alta complexidade.

“É uma conquista impor-
tante para toda a nossa região. 
Esses novos leitos clínicos e de 
UTI vão ajudar a desafogar o 
nosso Hospital Municipal, que 
vem operando sobre enorme 
pressão e oferecer um atendi-
mento mais equilibrado para a 
população dos municípios da 
9ª Regional”, afirmou o prefeito 

Silva e Luna. A 9ª Regional de 
Saúde atende nove municí-
pios: Foz do Iguaçu, Media-
neira, São Miguel do Iguaçu, 
Santa Terezinha de Itaipu, 
Itaipulândia, Missal, Serranó-
polis do Iguaçu, Matelândia e 
Ramilândia.

O secretário municipal de 
Saúde, Fabio de Mello, acom-
panhou o anúncio e destacou 
o impacto direto da medida 
no sistema de saúde regional. 
“Essa expansão da estrutura 
hospitalar é estratégica para 
todos os municípios da 9ª 
Regional. Foz do Iguaçu, em 
especial, vinha enfrentando 
uma sobrecarga grave no aten-
dimento de urgência e interna-
ções hospitalares. Com esses 
25 novos leitos em São Miguel, 
vamos conseguir redistribuir 
melhor a demanda e oferecer 
mais qualidade à população”, 
disse.

O Hospital Municipal de 
Foz, administrado pela Fun-
dação Municipal de Saúde, 
é referência em traumas, 
atendimentos de urgência e 
procedimentos de alta com-
plexidade. Por atender uma 
população estimada em mais 
de 400 mil pessoas, incluindo 
pacientes de municípios vizi-
nhos, a unidade enfrenta desa-
fios constantes com superlo-
tação, sobretudo na UTI e no 
pronto-socorro.

Na última semana, todos os funcionários da Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultura e Esporte de Serranópolis do Iguaçu 
participaram de um treinamento prático com o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (SAMU). A atividade faz parte 
do cumprimento da Lei Federal nº 13.722/2018, conhecida 
como Lei Lucas, que determina a capacitação de profissio-
nais da educação para atuarem em situações de emergência. 
Durante o treinamento, foram abordados procedimentos de 
primeiros socorros com foco em ambientes escolares, como 
engasgos, quedas e crises convulsivas. A ação tem caráter 
preventivo e visa garantir mais segurança para estudantes 
e servidores. Segundo o secretário municipal de educação, 
cultura e esporte, Leandro Luiz Hippler, o treinamento já faz 
parte do calendário da pasta. “Felizmente, não enfrentamos 
ocorrências graves nas escolas do município há anos, mas a 
preparação contínua é essencial para estarmos prontos, caso 
algo aconteça”, afirmou.

P REFEIT URA DE SERRAN Ó P OLIS 

VIÚVAS  
Sem se falar em alguns países árabes, nos quais a mulher não é 

apenas relegada a tratamento ridículo, desprezível e insultante, em 
outros países do mundo – como e principalmente no Brasil – a mulher 
não é apenas tratada com destempero em várias circunstâncias e com 
muito menos sobriedade e respeito quando à ela se junta a situação de 
viúva. É notória a situação de desprezo à liberdade pessoal da mulher 
nesse nosso modelo de sociedade e, amparo a razão dessa minha 
opinião ao saber que, quando adolescente, a mulher é rigorosamente 
fiscalizada pelos pais. 

Quando sai da condição de adolescente, a mulher passa a ser 
monitorada pelo namorado, noivo ou marido, nunca por ela mesma, 
tanto que quando ousa “sair da linha”, mesmo um pouquinho, vários 
pejorativos são jogados sobre ela. Então, ela se casa e, a partir de 
então, tudo sobre ela passa a ser pilotado por aquele que foi ensinado a 
entender-se como se fosse “seu dono” pelo simples fato de ter-se casado 
com ela... E se fica viúva? Pobre coitada. Ela mesma adota e aceita a 
tendência de ser patrulhada pela sociedade, afinal, é o costume deste 
País, e quando da noite, a maioria delas evita sair sozinha, a não ser com 
a alternativa de companhia de pelo menos uma amiga. 

A uma viúva é criticado o uso de uma saia mais curta ou calça mais 
apertada ou seios não tão cobertos. Como viúva, principalmente, a 
mulher passa a ser mais escrava do que antes de casar. Há homens 
que são irmãos ou filhos de viúvas que se convencem que o marido, 
quando morreu, levou junto a alma da esposa, deixando por aqui só 
o corpo dela... Não admitem que quem morreu foi o marido e não ela. 
Num local noturno, certa vez, um amigo me apontou uma viúva que lá 
estava, me dizendo: 

- Tá vendo aquela lá ? Encontrei ela em Pequim (que azar, uns 20 
milhões de habitantes) de mãozinha dada com um cara brasileiro mais 
novo que ela. 

- Respondi, perguntando: E daí? Ela não é VIUVA do fulano? 
- Sim...é... 
- E daí? Foi o marido que morreu, não ela! E ele, ao morrer, levou 

junto as emoções – as vontades – os desejos dela? 
- Não, mas, deixou filhos e os filhos não aceitam. 
- Certamente, por serem idiotas. E o que uma viúva menos precisa é 

ter que conviver com filhos idiotas a atazanarem, quando da condição 
de viúva, como se elas, viúvas, fossem evitar suas próprias vontades e 
desejos, pelo menos em pensamento, ao verem um homem com o qual 
simpatizaram, pois é ali, no pensamento, onde se configuram – com 
emoção – as maiores e desejáveis fantasias que, quer queira ou não 
queira uma sociedade refilada – as vezes pulverizada até e também 
por grande número de próprias mulheres, quando frutos de heranças 
genéticas anacrônicas, ali, na ebulição do pensamento, repito: “queiram 
ou não queiram” elas praticam o que bem desejam e é onde só elas e 
Deus têm acesso. No pensamento. No desejo.

GRIFE 
Para podermos comparar, para distinguirmos o lado bom das 
sociedades, Deus permitiu a existência das bestas em nosso meio. 

FOLHETINS  
Não fomos informados até 
o momento se a Câmara de 
Vereadores de Cascavel vai ou 
não vai investigar a queima de 
dois milhões e seiscentos mil 
reais pagos a um instituto para 
que fornecesse um certificado 
– emoldurado – a Leonaldo 
Paranhos, para que ele montasse 
o Circo sem Lona que montou 
sobre “Cidade Mais Bonitinha”. 

************** 
Sobre demonstrativos de 
Receitas e Despesas mensais 
do Município, também 
nenhuma intenção de praticar 
o que viria ser respeito pela 
população. Vai, povo...Vota! 

************** 
Senhores vereadores: Esta 
Coluna continua recebendo 
pedido de informações sobre 

quanto Ela – população – gasta 
mensalmente em alugueis de 
prédios utilizados no serviço 
público. Repassaremos ao 
povo, por aqui, se os senhores 
nos enviarem, essa informação 
que à gestão municipal não 
interessa esclarecer. Consta que 
até mesmo “puxadinhos” pagam 
alugueis acima de 120 mil reais, 
desde a gestão do Leonaldo.
 
************* 
Notícias dão conta de que 
nessa época de chuvas, pistas 
derrapantes mais provocam 
acidentes. Nenhum gestor ou 
praticante de orientações e 
planejamentos até hoje levou em 
conta – em respeito ao usuário 
– asfalto “ANTI-DERRAPANTE”. 
Seria ilusão... Isso é coisa para 
a Alemanha, Londres, etc. Se 
praticar aqui, certamente, 
pouco sobrará para corrupção.  

MESA DE BAR 
Após até gato morto ter sido encontrado pelas ruas, chegou-se a 
conclusão por aqui que Deus fez o mundo e Cascavel fez “O IMUNDO” 
- Garçom... Mais uma gelada, por favor.  
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Estado de exceção
Sóstenes disse que 
Zambelli buscou proteção 
internacional “por não 
enxergar as garantias 
mínimas do Estado 
de Direito” no Brasil: 
“Estamos testemunhando 
o avanço de um estado 
de exceção camuflado, 
onde o Judiciário 
concentra poderes que 
não lhe foram atribuídos 
pela Constituição. 
Julga, censura, legisla, 
investiga e pune. Tudo 
sem controle, sem prazo, 
sem transparência e, 
principalmente, sem 
oposição que possa reagir 
sem ser punida”.

Ratinho e Milei
O governador Ratinho 
Junior deve ser um dos 
quatro governadores 
apontados como 
presidenciáveis para 
a eleição de 2026 a 
participar do “President’s 
Day”, evento marcado para 
o mês de agosto em São 
Paulo com a presença do 
presidente da Argentina, 
Javier Milei. O convite 
foi extensivo também 
a Tarcísio de Freitas, 
governador de São Paulo, 
Ronaldo Caiado, de Goiás, 
e Romeu Zema, de Minas 
Gerais.

CPI do Abuso
Os vereadores que fazem 
parte da CPI do Abuso 
na Câmara de Cascavel 
voltaram a se reunir na 
tarde de ontem (29), para 
ouvir novos depoimentos 
de servidores municipais. 
Foram ouvidos: Aline 
Moraes Waldow, diretora, 
Marcicleia Aparecida 
da Rosa, coordenadora 
pedagógica, Marli 
Camparim, diretora 

Habitação: PR atendeu
116 mil famílias com o 
programa “Casa Fácil”
Curitiba - Criado em 2019, o pro-
grama Casa Fácil Paraná rapida-
mente se tornou uma referência 
nacional em habitação de inte-
resse social devido à celeridade 
que ele deu à construção de 
novos empreendimentos. A ini-
ciativa, elevada à política per-
manente de Estado a partir de 
2021, já beneficiou aproxima-
damente 116 mil famílias para-
naenses por meio de diversas 
modalidades voltadas a diferen-
tes perfis de público, somando 
R$ 1,4 bilhão de investimento 
em 366 municípios.

Segundo o governador Rati-
nho Junior, os números expres-
sivos são reflexo da prioridade 
com que o setor é tratado no 
Paraná. “Temos o maior pro-
grama habitacional do Bra-
sil, que além de levar digni-
dade a milhares de famílias 
gera milhares de empregos na 
construção civil e ajuda os nos-
sos municípios a continuarem 
crescendo e se desenvolvendo 
economicamente”, afirma.

O principal eixo do pro-
grama é o subsídio de R$ 20 
mil para custear a entrada de 
famílias com até quatro salá-
rios mínimos, viabilizando as 
contratações habitacionais 
via Caixa Econômica Federal. 
A medida resolve o principal 
gargalo do Minha Casa Minha 
Vida, cujo financiamento 
abrange no máximo 80% do 
valor dos imóveis.

A dificuldade de ter uma 
reserva financeira para dar 
como entrada costuma ser o 
maior impeditivo para que pes-
soas de menor poder aquisitivo 
consigam adquirir uma casa 
própria. Por isso, o Governo do 
Estado concede, por meio da 
Cohapar (Companhia de Habi-
tação do Paraná), R$ 20 mil por 
família como contrapartida para 
viabilizar esse sonho.

Nos últimos seis anos e 
meio, quase 88 mil famílias 
receberam subsídios do Estado 
nesta modalidade. Os aportes 
estaduais somam mais de R$ 1 
bilhão no período, mas o efeito 
econômico tem impacto mul-
tiplicado, chegando a mais 
de R$ 20 bilhões em recursos 

Diálogo com o setor
A solução do Governo do Paraná para destravar os financiamentos habi-

tacionais foi elaborada a partir de um amplo diálogo com o setor produtivo, 
sobretudo com as construtoras, representadas pelo Sindicato da Indústria da 
Construção Civil no Estado do Paraná (Sinduscon-PR). Foram os empresá-
rios do próprio setor que relataram as dificuldades de comercialização das 
moradias, o que também causava lentidão para novas contratações.

Foi também a partir dessas discussões entre o Estado e o setor que 
se desenhou um modelo desburocratizado, com sistemas digitais ágeis 
para cadastro, análise e aprovação de projetos junto às construtoras 
e órgãos parceiros, como a Caixa Econômica e os municípios. Esse 
sistema também funciona junto à população atendida, o que garante 
rapidez, mas também transparência em todo o processo.

Segundo o presidente da Cohapar, Jorge Lange, o modelo criado pelo 
Paraná também tem servido de exemplo para o País. “Pelo menos 20 
governos estaduais e municipais já enviaram equipes à sede da Coha-
par para conhecer e replicar o modelo que nos idealizamos e estamos 
executando no Paraná”, revela.

públicos e privados a partir das 
obras de construção dos novos 
conjuntos habitacionais.

O reflexo disso é a criação de 
milhares de postos de trabalho 
diretos e indiretos na indústria 
da construção civil. São vagas 
ligadas às obras, como enge-
nheiros, arquitetos, pedreiros, 
marceneiros, eletricistas e pin-
tores, mas também em toda 
a cadeia produtiva, incluindo 
empresas fornecedoras de 
materiais, fretes e o comércio 
em geral, que se beneficia do 
aumento da renda local.

REGULARIZAÇÃO
Além da concessão de sub-

sídios, 8,3 mil famílias foram 
beneficiadas com a regulariza-
ção de seus imóveis de graça. 
Outras 10 mil que já quitaram 
seus financiamentos imobiliá-
rios com a Cohapar receberam 
títulos de propriedade direta-
mente pela companhia, cujos 
custos são bem menores do que 
aqueles cobrados em cartório.

Na lista das 116 mil famílias 

AEN

beneficiadas, estão quase 
5.846 casas construídas em 
parcerias do Estado com 
órgãos federais, 1.387 financia-
das diretamente pela Cohapar, 
1.574 para realocação de famí-
lias residentes em condições 
precárias e 760 em condomí-
nios residenciais para idosos. 

De acordo com o secretá-
rio estadual das Cidades, Guto 
Silva, pasta a qual a Cohapar é 
vinculada, o Paraná passa por 
um momento inédito, com 
muitas oportunidades para 
quem busca sair do aluguel, 
ter o direito de propriedade 
reconhecido ou melhorar as 
condições da sua moradia.

“Nunca tivemos nada pare-
cido com isso no Paraná. Temos 
conseguido transformar a vida 
das pessoas com obras, entre-
gas e projetos que olham espe-
cialmente para as pessoas mais 
vulneráveis ou que historica-
mente encontraram mais difi-
culdades para conseguir acessar 
financiamentos e créditos imo-
biliários”, comenta Silva.

“Zambelli se apresenta”
Diferente do que a maioria divulgou, o deputado 

Sóstenes Cavalcante (RJ), líder do PL na Câmara, disse 
que a deputada Carla Zambelli (PL) se apresentou 
voluntariamente às autoridades italianas para dar 

início ao pedido de asilo político. “Esse gesto, firme e 
consciente, não é ato de fuga. É a consequência direta 

de um país que tem negado a seus representantes 
eleitos o direito à liberdade, ao contraditório e à legítima 

defesa”, diz a nota assinada pelo líder do PL.

Lula com governadores?
O presidente Lula (PT) deverá reunir os governadores 
para debater os impactos do tarifado imposto pelo 

presidente dos Estados Unidos, Donald Trump, 
Tue começari a valer a partir de se[ta�feira (1Ĉ)� $ 

informação foi confirmada pelo governador do Maranhão, 
Carlos Brandão. Os encontros deverão ser realizados 

nos dias 5 e 6 de agosto.

e Genaina Capeletti, 
coordenadora pedagógica. 
As oitivas não foram 
transmitidas ao vivo 
após uma solicitação das 
depoentes. 

CPI do Abuso II
A CPI investiga possíveis 
irregularidades no 
processo que apurou 
assédio sexual cometido 
dentro de Cmei do 
município e é composta 
pelos vereadores Everton 
Guimarães, presidente, 
Hudson Moreschi, 
relator, Contador Mazutti, 
secretário, Valdecir 
Alcantara e Dr. Lauri, 
membros.

Indenização 
A Justiça do Estado de 
São Paulo determinou 
que o ex-procurador e 
ex-deputado federal Deltan 
Dallagnol (Novo) pague, 
no prazo de 15 dias, 
uma indenização de R$ 
135,4 mil ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) por danos morais no 
chamado caso do Power 
Point. 

O processo
O processo teve origem 
em uma entrevista coletiva 
de imprensa concedida 
em Curitiba por Deltan 
Dallagnol em 2016, na 
qual ele apresentou, por 
meio de um slide em 
PowerPoint, um esquema 
que relacionava Lula ao 
comando de um suposto 
esquema de corrupção 
na Petrobras. A Justiça 
entendeu que Dallagnol 
extrapolou os limites de 
sua função pública, ao 
fazer acusações em rede 
nacional antes mesmo da 
abertura formal de uma 
ação penal. 
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Vacina em dia
Desde o início da ação foram 

aplicadas 126.844 doses de 
imunizantes e avaliadas 246.530 
carteirinhas de vacinação, sendo 
1.090 em unidades da rede esta-
dual e 85 na rede privada.

Curitiba – Com o retorno 
dos estudantes às salas de 
aula das redes pública e pri-
vada de ensino, o Governo 
do Estado reforça que a vaci-
nação no ambiente escolar, 
iniciada em abril deste ano, 
continua. A força-tarefa, por 
meio de um trabalho con-
junto entre as secretarias da 
Educação (Seed) e da Saúde 
(Sesa), tem por finalidade 
atualizar as carteiras de vaci-
nação dos alunos e reforçar 
a proteção contra diversas 
doenças. A meta é atingir 

as coberturas vacinais para 
Influenza, febre amarela e 
Covid-19 e, ainda, o resgate 
para a vacina HPV. Os alunos 
também poderão atualizar 
outras vacinas, como a pen-
tavalente, pneumocócica 10, 
poliomielite e DTP. Elas pre-
vinem, entre outras doenças, 
coqueluche, difteria, tétano e 
hepatite B.

 “O retorno das aulas signi-
fica grande concentração de 
crianças e adolescentes nesse 
ambiente, sendo que existe 
um maior risco de transmissão 

Estado retoma vacinação nas escolas e 
reforça importância da carteirinha em dia

de doenças. Por isso, a vaci-
nação é uma medida funda-
mental de proteção individual 
e coletiva, contribuindo para 
a segurança de todos”, aler-
tou o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

Cascavel renova frota
da Secretaria de Saúde  
com 24 veículos novos
Cascavel – A Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) de Casca-
vel recebeu nesta terça-feira 
(29) uma frota de 24 novos 
veículos, em um investimento 
de R$ 3.723.800,00 viabilizado 
por meio de recursos dos 
governos Federal e Estadual, 
além de emendas impositivas 
de alguns vereadores muni-
cipais. Foram entregues sete 
ambulâncias, três utilitários, 
12 veículos hatch, uma van e 
uma caminhonete Triton. Os 
veículos atenderão o Trans-
porte Sanitário Eletivo, UPAs, 
Unidades de Saúde da Família, 
Programa Municipal de Imuni-
zação, Programa Ninar e Vigi-
lância Ambiental.

O prefeito Renato Silva 
destacou a importância da 
articulação política e do com-
promisso coletivo para essa 
conquista. “Nada melhor 
que uma estrutura nova, que 
motive os profissionais e traga 
dignidade a quem precisa ser 
atendido. Estamos felizes por 
dar esse passo tão impor-
tante para a Saúde de Casca-
vel. Temos que agradecer aos 
deputados, vereadores e secre-
tários envolvidos nessa articu-
lação. É dinheiro do povo em 
benefício do povo. Renovar 
a frota é dar mais conforto e 
qualidade de vida às pessoas 
que dependem deste serviço”, 
disse.

Ele lembrou que os novos 
veículos chegam não apenas 
para renovar, mas também 

para ampliar a frota. Com as 
novas aquisições, a frota de 
ambulâncias passará a contar 
com 22 veículos, todos prati-
camente novos, reduzindo os 
custos de manutenção e garan-
tindo maior disponibilidade 
para o transporte de pacientes, 
tanto para tratamentos fora de 
casa quanto para transportes 
internos, como realização de 
exames específicos e cirurgias.

DEMANDAS
Segundo o secretário de 

Saúde, Ali Haidar, os veículos 
serão distribuídos conforme 
as demandas específicas de 
cada programa e unidade. “As 
ambulâncias, por exemplo, 
chegam para substituir veí-
culos que já devem ser desa-
tivados, mas também ampliar 
o número de atendimentos. A 
caminhonete será destinada 
à Vigilância Ambiental para o 
trabalho de combate ao Aedes 
aegypti. E o Programa Ninar, 
que antes fazia entregas de 
imunizantes com veículos 

convencionais, agora contará 
com um veículo adequado 
para esse tipo de transporte”, 
detalhou. 

O deputado estadual, 
Márcio Pacheco, celebrou 
o avanço para o Município. 
“Estamos aqui para celebrar 
mais uma grande conquista, 
de maneira especial neste dia 
para a nossa cidade de Casca-
vel. Estou muito feliz, é o meu 
papel como deputado esta-
dual cuidar das cidades. Ale-
gria também de sempre estar 
junto nessa sintonia com a 
gestão municipal: cuidar das 
pessoas é o que os cidadãos 
esperam. A população merece 
todo o nosso empenho”, frisou. 
Os novos veículos já come-
çarão a ser utilizados pelas 
equipes nas próximas sema-
nas, após serem finalizados 
os trâmites de documentação 
e durante a entrega o prefeito 
Renato Silva pediu ao respon-
sável pela frota que seja feito 
um leilão com veículos que 
serão substituídos.  

SEC OM  

Atendimento ao 
cidadão II
Serão implantadas 20 
centrais em todo o estado, 
com capacidade para até 7 
milhões de atendimentos 
anuais e economia de até 
R$ 2 bilhões. O contrato 
prevê R$ 871,3 milhões 
em cinco anos. O projeto 
segue a LGPD e será 
implementado em três 
fases, alcançando cidades 
como Londrina, Foz, 
Maringá, Cascavel e Ponta 
Grossa até julho de 2026.

Assembleia 
Itinerante
A Assembleia Legislativa do 
Paraná realiza em agosto 
novas edições do projeto 
Assembleia Itinerante, com 
encontros em Castro (6/8), 
Goioerê (8/8) e Santo 
Antônio da Platina (21/8). A 
iniciativa leva o Parlamento 
ao interior do estado 
para ouvir diretamente a 
população. Desde 2023, 
já foram coletadas mais 
de 5,7 mil sugestões. 
O objetivo é fortalecer 
a participação cidadã e 
aprimorar as políticas 
públicas.

Forças de segurança
As forças de segurança 
do Paraná responderam 
por 36,5% de todas as 
apreensões de drogas no 
Brasil em 2024, segundo 
o 19º Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública. 
Foram 753,4 toneladas de 
maconha e 5,8 de cocaína 
apreendidas no estado. 
O total de entorpecentes 
retirados de circulação 
chegou a 769 mil quilos.

Atuação conjunta
“O trabalho coordenado das 
nossas polícias tem como 
base o uso intensivo de 
inteligência e integração. 
Essa atuação firme 
enfraquece as facções 
criminosas”, afirmou o 

Atendimento ao cidadão
O Paraná iniciou uma nova fase do projeto das Centrais 
de Atendimento ao Cidadão. Curitiba receberá a primeira 
central, em um shopping, com inauguração prevista até 

novembro. O espaço vai oferecer atendimentos presenciais 
de serviços estaduais, como emissão de documentos, 

orientações e agendamentos. A operação será conduzida 
pelo Consórcio CIX Experience Paraná.

secretário da Segurança 
Pública, coronel Hudson 
Leôncio Teixeira. A atuação 
conjunta das polícias Militar 
e Civil com forças federais 
tem sido fundamental para 
os resultados expressivos.

Recompensa
Maringá deve ser a primeira 
cidade do Brasil a pagar 
recompensas de até R$ 
1 mil por denúncias que 
levem à responsabilização 
por crimes como 
vandalismo e descarte 
irregular de lixo. O projeto 
de lei foi aprovado pela 
Câmara e aguarda sanção 
do prefeito Silvio Barros. A 
medida será regulamentada 
em até 90 dias. A iniciativa 
já ganhou apoio de 
empresários e repercussão 
nacional.

Exportações
A poucos dias do início 
do tarifaço dos EUA, com 
alíquota de 50% sobre 
produtos brasileiros, 
agroindústrias do Paraná 
preveem forte impacto. 
O estado exporta café, 
madeira, piscicultura e 
carne para o mercado norte-
americano, que movimentou 
US$ 1,58 bi em 2024. O 
Sistema FAEP alerta para a 
ausência de articulação do 
governo federal.

Natal de Curitiba
O Natal de Curitiba 2025 
prevê a contratação 
direta de cerca de 700 
profissionais da área 
artística para seus 
espetáculos. Atores, 
músicos, bailarinos, 
técnicos e cenógrafos 
integrarão a programação 
promovida pela Fundação 
Cultural. As apresentações 
acontecerão em pontos 
emblemáticos da cidade, 
com destaque para a Praça 
Santos Andrade. A seleção 
dos artistas ocorre via 
edital já disponível no site 
da FCC. 
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Itália (e o Brasil)
Uma informação que circula nesta semana em gabinetes 

de políticos italianos e do Judiciário pode influenciar o 
Governo da ,tilia a repensar – ou fle[ibilizar – as fortes 

restrições sobre o direito à cidadania concedida por direito 
de sangue. Dados do Instituto Nacional de Estatística mos-

tram que o país europeu pode perder mais de 4 milhões 
de habitantes em �5 anos – hoje possui 59 milh}es� $ 

bai[a natalidade é o principal fator� (m ���4� foram ape-
nas 37� mil nascimentos� -i a emigração cresceu� $no 

passado� 191 mil pessoas dei[aram o país� ���5� a mais 
em relação a ���3� 0oradora de Roma� Renata %ueno� 

brasileira e[�deputada no Parlamento da ,tilia e advogada 
doutora em direito internacional� afirma Tue é preciso 

rever as leis de imigração e investir em políticas públicas. 
Os latinos e brasileiros foram os principais afetados com 
a nova lei da dupla cidadania – estima�se Tue o %rasil e 
países da $L tenham mais de 4� milh}es de descenden-

tes com o direito na regra anterior.

Novo mistério
1inguém sabe como a 
primeira�dama -anja da 
Silva desembarcou no Rio 
de Janeiro para o velório 
da cantora Preta Gil� na 
~ltima se[ta�feira (�5)� (la 
não tem cargo no Governo 
e nem qualquer prerrogativa 
para usar avião da )$%� 1os 
registros da $eroniutica� 
aparecem na se[ta reTuisi-
ção do 0inistério da -ustiça 
e do 0inistério da 'efesa 
para voos de %rasília para 
São Paulo� e depois um 
bate e volta de SP�Rio�SP�

Caixa (de 
problemas)

$lguns líderes do Centrão 
continuam a forçar o pre-
sidente da Ckmara� +ugo 
0otta� para Tue apadrinhe 
a continuidade de Carlos 
9ieira na Presidrncia da 
Cai[a� hoje avalizado li 
pelo Progressistas – par-
tido de 0otta� 0otta não 
se me[e� para TualTuer 
lado� 0as o Tue se diz nos 
corredores da Ckmara é 
Tue hi uma cai[a cheia 
de bombas a e[plodir� em 
especial na 9ice�Presidrn-
cia de $tacado�

Fator Ratinho
2 Governador do Parani� 
Ratinho -unior� anda inco-
modando aliados (além de 
desafetos) por sua agenda 
nacional como pré�can-
didato a presidente� +i 
reclamações de prefeitos 
e deputados estaduais� 
citando que ele deveria 
priorizar ainda o (stado� e 
o Tue tem feito também� 
mas há ciumeira.

Força, FAB!
$ )orça $érea %rasileira 
continua a perder oficiais 
pilotos� de diferentes 
tipos de aeronaves� para o 
mercado�  $ Coluna ji citou 
Tue houve 88 bai[as nos 
~ltimos anos� $ ofensiva 
da Latam e a forte entrada 
de companhias árabes com 
hub no %rasil abrindo vagas 
para rotas internacionais 
pesam nas decisões dos 
militares.

Disparidade 
nacional
O Fundo Nacional do Idoso 
deve superar arrecadação 
recorde de R� 17� milh}es 
em ���5� 2 Sudeste lidera 
com 56� dos recursos e o 
1orte do País tem �� das 
aprovaç}es� %elo +orizonte 
(1��) é a capital com mais 
projetos para idosos� Para 
9anessa Pires� C(2 da 
%rada consultoria� é neces-
sirio redistribuir a verba� 
que vem da arrecadação 
de ,R de empresas e de 
doaç}es� federal entre os 
Estados e estimular novos 
projetos pelas regi}es� 

Brasília – A dois dias da 
entrada em vigor da tarifa de 
50% imposta pelos Estados 
Unidos a produtos brasilei-
ros, o governo do presidente 
Lula (PT) ainda “bate cabeça” 
na busca de uma estratégia de 
reação. A equipe econômica 
discute alternativas, mas tem 
resistências internas para 
adotar medidas emergenciais 
que impliquem subsídios dire-
tos, como o setor produtivo 
tem solicitado.

Empresários pressionam 
o Planalto por um programa 
semelhante ao BEM (Benefí-
cio Emergencial de Preserva-
ção do Emprego e da Renda), 
criado em 2020 para atenuar 
os impactos da pandemia 
sobre o mercado de trabalho. 
A ideia seria garantir apoio 
financeiro às empresas que 
se comprometessem a preser-
var empregos, com o governo 
arcando com parte dos salá-
rios. Apesar disso, técnicos da 
área econômica avaliam que 
o momento não justifica um 
gasto desse porte.

Segundo interlocutores, 
a principal preocupação é 
o risco de que um benefício 
emergencial acabe se tor-
nando permanente, pressio-
nando ainda mais as contas 
públicas. Além disso, o time 
que elabora o Orçamento 

Lula vai conversar com Trump?
O ministro Fernando Haddad (Fazenda) disse ontem (29) que pode 

haver uma conversa entre os presidentes Lula e Donald Trump. Segundo 
ele, não há obstrução dos canais de diálogo entre as duas nações, 
entretanto, esse contato entre os chefes de Estado exige uma preparação 
protocolar mínima.

“É papel nosso, dos ministros, justamente azeitar os canais para que 
a conversa, quando ocorrer, seja a mais dignificante e edificante possí-
vel”, disse Haddad sobre o trabalho que vem sendo feito por ele; pelo 
ministro das Relações Exteriores, Mauro Vieira; e pelo vice-presidente e 
ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin. “Tem que haver uma preparação antes para que seja uma coisa 
respeitosa, para que os dois povos se sintam valorizados à mesa de 
negociação, não haja um sentimento de viralatismo, de subordinação”.

Haddad disse ainda que Lula já está com um plano de contingen-
ciamento para ajudar empresas afetadas pelos 50%, que tomará uma 
decisão, caso o tarifaço não seja adiado. “Os cenários possíveis já são 
de conhecimento do presidente [Lula]. Ainda não tomamos nenhuma 
decisão, porque nem sabemos qual será a decisão dos Estados Unidos 
no dia 1º. O importante é que o presidente tem na mão os cenários todos 
que foram definidos pelos quatro ministérios”, sem detalhar os cenários.

A dois dias do tarifaço,
aumenta pressão por
ação do Governo Lula

afirma não ter sido oficial-
mente acionado para discu-
tir a medida. A visão predo-
minante é que, se aprovado, 
um programa de apoio deve 
ter prazo definido e controle 
rígido de despesas.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, sinalizou 
que a prioridade deve ser a 
oferta de linhas de crédito, 
possivelmente via BNDES. A 
alternativa de ampliar prazos 
de pagamento do ACC (Adian-
tamento sobre Contrato de 
Câmbio), como pediram os 
exportadores, também está 
em análise — a proposta é 
estender o limite atual de 750 
para 1.500 dias. Por enquanto, 
porém, não houve movimen-
tações formais envolvendo 
Banco do Brasil ou Caixa Eco-
nômica Federal.

“CONVITE”
Paralelamente, o governo 

brasileiro ainda não protoco-
lou pedido formal de reunião 
com Donald Trump (Republi-
cano), mas “espera” que o pre-
sidente norte-americano abra 
espaço para diálogo. A avalia-
ção no Planalto é que as decla-
rações de Lula manifestando 
interesse em negociar já fun-
cionariam como um convite.

Nos bastidores, porém, há 
pessimismo quanto a uma 

conversa nos moldes dese-
jados por Brasília — restrita 
a temas comerciais e sem 
envolver questões políticas 
ou menções a Jair Bolsonaro. 
A Casa Branca, até agora, não 
enviou sinais de disposição 
para dialogar.

Apesar disso, o otimismo 
cresceu com a fala do secre-
tário de Comércio dos EUA, 
Howard Lutnick, que admitiu 
a possibilidade de excluir do 
tarifaço produtos não culti-
vados em solo americano, 
como café, cacau e manga. O 
café brasileiro responde por 
cerca de um terço do con-
sumo norte-americano.

O governo pretende insistir 
para que também fiquem de 
fora itens estratégicos como 
suco de laranja e aeronaves 
da Embraer.

ISOLAMENTO
A crise tarifária ocorre 

após seis meses de distan-
ciamento diplomático entre 
Brasília e Washington. Desde 
a posse de Trump, em janeiro, 
o chanceler Mauro Vieira não 
conseguiu ser recebido pelo 
secretário de Estado norte-
-americano, Marco Rubio. O 
próprio Lula, que já classifi-
cou o republicano como um 
“novo fascismo”, não demons-
trou interesse em encontro 
bilateral.

De acordo com a Gazeta 
do Povo, fontes ligadas ao 
governo que pediram ano-
nimato dizem que dois fatos 
podem ter inviabilizado o 
diálogo com a Casa Branca: 
Um deles foi uma entrevista 
dada por Lula à CNN Interna-
cional, na qual ele afirmou 
que Trump “foi eleito para 
governar os EUA e não para 
ser imperador do mundo”. O 
outro fator foi a operação da 
Polícia Federal contra Bol-
sonaro na última semana, 
quando o ex-presidente foi 
alvo de medidas restritivas, 
com uso de tornozeleira ele-
trônica e proibições nas redes 
sociais e de se comunicar com 
o filho, Eduardo Bolsonaro, 
determinadas pelo ministro 
Alexandre de Moraes. 



6 GERAL   Quarta-feira 30 de julho de 2025 @oparana hojenews

Cascavel – A Transitar divulgou 
nesta terça-feira (29) que os 
proprietários de veículos remo-
vidos para o pátio da autarquia 
têm até o dia 12 de agosto para 
regularizar pendências relacio-
nadas a multas, impostos, des-
pesas com remoção e estadia. 
Caso isso não ocorra dentro do 
prazo, os veículos serão auto-
maticamente incluídos no pro-
cesso de leilão.

A regularização pode ser 
feita diretamente no Pátio de 
Veículos, localizado na  Rua 
da Amizade, n° 635, no Bairro 
14 de Novembro, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, e 
aos sábados, das 8h às 12h. 
Para mais informações, os 
atendimentos são realizados 
exclusivamente via mensa-
gem de WhatsApp, pelo tele-
fone (45) 99156-7844.

Atu a l m e n te ,  o  pá t i o 

Obra atrasada 
O prazo oficial de entrega da obra da revitalização termina ofi-

cialmente em setembro, mas deve ser prorrogado até o fim do 
ano como adiantou a reportagem do O Paraná, decisão que 
deve ser anunciada no mês de agosto. A obra iniciou em março do 
ano passado com a promessa de modificar o antigo prédio que há 
anos precisava de melhorias, já que o prédio antigo tinha mais de 
30 anos. A proposta é de um novo layout, e um dos diferenciais 
é a escada rolante e ainda três elevadores e um novo formato de 
estacionamento. Ao todo, são cerca de 16 mil metros quadrados 
de edificação. 

Quem está executando a reforma é a Construtora Alom, ven-
cedora da licitação, que ocorreu em janeiro do ano passado. Ao 
todo, será investido R$ 19,4 milhões, valor que foi repassado pela 
Secretaria Estadual das Cidades por meio de transferência volun-
tária – quando não há necessidade do Município ter que devolver 
o valor ao tesouro do estado. 

Pelo projeto, a rodoviária irá manter o mesmo padrão atual 
na parte externa, mas toda a estrutura será reformada, inclusive o 
telhado que será substituído. A parte debaixo ficará exclusiva para o 
embarque e desembarque de passageiros e a parte de cima terá as 
lojas e lanchonetes, diferente do projeto atual que acaba misturando 
os espaços. A atual estrutura tem dois andares, 32 plataformas de 
embarque e desembarque por onde passam cerca de 11 mil ônibus 
todos os meses. 

O espaço vai ganhar sala de embarque e uma ampla praça de 
alimentação, para que o possa a voltar a ter uma boa condição 
de atendimento às pessoas que passam todos os meses por ali. 
O projeto contempla alteração de layout interno, guichês, salas 
comerciais, terminal de encomendas, sanitários, instalação de catra-
cas, elevadores, escadas rolantes, acessibilidade interna e externa, 
esquadrias, sistema elétrico e estacionamentos. 

Transitar abre credenciamento para  
ocupar guichês da ‘nova rodoviária’

Cascavel – A Transitar publi-
cou no Diário Oficial do Municí-
pio a abertura de um novo cre-
denciamento para os guichês 
remanescentes da Rodoviá-
ria de Cascavel – que está em 
reforma – no valor de R$ 3,9 
milhões para os próximos dez 
anos, valor que é pago men-
salmente pelas empresas que 
prestam o serviço de trans-
porte de passageiros – tanto 
intermunicipal quanto interes-
tadual. Em junho foi realizada 
uma primeira licitação para 
ocupação dos espaços, mas do 
total de 40 acabaram sobrando 
19 que agora vão novamente 
ser licitados. 

Samantha Stinik, que é 
gerente da divisão de trans-
porte da Transitar, disse que 
esta é a segunda oportuni-
dade para quem já participou 
do processo licitatório, já que 
a grande parte das empre-
sas interessadas já tem a sua 
estrutura dentro da rodoviária, 
mas que no primeiro certame 
teve dificuldades para conse-
guir participar do processo, 
principalmente na questão da 
documentação, além de alguns 
impedimentos jurídicos. 

Este novo processo tem o 
mesmo prazo de exploração 
que é de 10 anos, sendo que 
os vencedores terão os mes-
mos direitos das empresas que 
já venceram a licitação. Stinik 
descreveu ainda que diferente 
da licitação, o credenciamento 
ficará aberto em prazo indeter-
minado. “Fizemos isso porque 
se amanhã ou depois alguma 
empresa quiser operar no ter-
minal rodoviário e se creden-
ciar, ela pode apresentar os 
documentos e, sendo apro-
vado, ela será uma permissio-
nária também”, disse ela. 

Conforme a gerente, por 
outro lado, caso ela seja aceita 
e queira deixar o espaço antes 
do tempo de 10 anos, vai sofrer 
as sanções das cláusulas con-
tratuais que têm na maioria dos 
contratos com o Poder Público, 
ou como o Município que pode 
pedir o espaço, mas que tudo 
isto está descrito no contrato. 

Sobre os guichês que fun-
cionam no piso inferior, ela 
lembrou que eles foram noti-
ficados para deixar os espaços 
e têm até o próximo domingo, 

dia 3, para deixar os locais.  
“Os novos guichês já foram 

liberados e as empresas pude-
ram inclusive fazer as medi-
ções dos guichês novos para 
poderem fazer a mudança. A 
partir da segunda-feira, que 
será dia 4 de agosto, a emprei-
teira pretende já iniciar a 
demolição da parte antiga dos 
guichês, devido ao andamento 
da obra”, explicou. Atualmente 
os guichês das empresas ficam 
na parte inferior, mas com as 
obras da revitalização as salas 
ficarão na parte superior. 

SALAS COMERCIAIS
Enquanto isso, a Transi-

tar trabalha na elaboração 
de uma nova licitação para as 
salas comerciais que deve ser 

lançada nos próximos meses. 
Dos 20 espaços comerciais, ape-
nas quatro deles tiveram vence-
dores, sendo que nenhum é de 
atual permissionário, todos de 
empresas novas tanto de Cas-
cavel como de outros estados, 
como Rio de Janeiro e Distrito 
Federal. Das quatro salas, três 
salas são da área gastronômica, 
que estão sendo utilizadas para 
lanchonetes, entrega de ali-
mentos e apenas uma sala foi 
para comércio geral. O valor 
mensal das quatro salas foi 
praticamente o valor estimado 
na licitação, que variou entre 
R$ 1,8 mil a R$ 2,2 mil, mas as 
outras 16 salas terão que ser 
novamente licitadas, processo 
que ainda não tem prazo para 
ser feito. 

abriga 312 veículos, sendo 242 
motocicletas e similares e 70 
automóveis. Encerrada essa 
etapa, a Transitar dará anda-
mento à organização do  1° 
Leilão de Veículos Recolhidos 
ou Apreendidos de 2025. Os 

veículos são oriundos de ações 
de fiscalização de trânsito. O cer-
tame será realizado por leiloeiro 
público oficial, e poderão partici-
par pessoas físicas e jurídicas em 
data ainda a ser definida.

O edital com a relação dos 

veículos  já está disponível 
no Diário Oficial desta terça-
-feira (29), e também no site 
da Transitar (https://www.
transitarcascavel.com.br/), no 
departamento de Trânsito e no 
próprio Pátio de Veículos. 

ARQ UIVO |  O P ARAN Á

Pátio da Transitar: Proprietários têm até 
dia 12 para regularizar os veículos retidos
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Brasília – A partir de agosto, 
pacientes do Sistema Único 
de Saúde (SUS) poderão rece-
ber atendimento em unidades 
de saúde particular, como se 
fossem usuários de planos de 
saúde. A mudança é resultado 
da conversão de dívidas das 
operadoras com o SUS em ser-
viços médicos especializados.

Neste primeiro momento, 
cerca de R$ 750 milhões devidos 
por planos de saúde serão usa-
dos para custear consultas, exa-
mes e cirurgias em áreas prio-
ritárias de atendimentos com 
especialistas. A medida integra 
o programa ‘Agora Tem Especia-
listas’, lançado para reduzir filas 
na rede pública.

CRITÉRIOS DE ADESÃO
Inicialmente, as operadoras 

poderão atender demandas em 
oncologia, o�almologia, ortope-
dia, otorrinolaringologia, cardio-
logia e ginecologia. A oferta de 
serviços dependerá das necessi-
dades de estados e municípios, 
que indicarão os maiores garga-
los locais.

Para participar, os planos de 
saúde devem aderir voluntaria-
mente ao edital. É necessário 
comprovar estrutura técnica e 
operacional, além de apresentar 

uma matriz de oferta que atenda 
ao que é solicitado pelo SUS em 
cada região.

Entre os benefícios para as 
operadoras, estão o abatimento 
da dívida, a regularização fiscal 
e a ampliação da capacidade de 
uso de hospitais conveniados. 
Para o governo, a adesão tam-
bém traz benefícios por reduzir 
disputas judiciais e administra-
tivas com o setor público.

COMO FUNCIONARÁ 
Os pacientes serão atendi-

dos por encaminhamento na 
rede conveniada a partir das 
decisões das equipes do SUS. “O 
que estamos valorizando nesse 
mecanismo é saber onde estão 
os médicos especialistas, onde 
estão os equipamentos, e levar 
o paciente do SUS a esses locais. 
A organização da fila e dos aten-
dimentos será feita pelos com-
plexos reguladores estaduais e 
municipais”, disse o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha.

Depois, o pagamento será 
feito por meio de um combo de 
cuidados, não por cada aten-
dimento. Os prestadores só 
receberão após finalizarem um 
conjunto completo de serviços, 
como consultas, exames e cirur-
gias dentro do prazo definido 

Brasília – O ministro da Previ-
dência Social, Wolney Queiroz, 
quer instituir um grupo de tra-
balho para discutir a metodo-
logia que estabelece o teto de 
juros do consignado. Segundo 
ele, a medida ajudará a dar 
“previsibilidade” aos aposen-
tados e pensionistas, além do 
setor bancário. “Que todos 
juntos consigamos estabelecer 
aqui uma equação que possa 

fazer essa análise dos juros de 
forma permanente, sem pre-
cisar se deter a um indicativo 
apenas. Ou seja, cada vez que 
a taxa de juros flutuar para 
mais ou para menos, vai existir 
um gatilho que já está previa-
mente determinado e que vai 
fazer o ajuste necessário.

Wolney disse que o governo 
“discorda” do uso da taxa 
Selic para a correção do teto. 

O juro-base do Brasil está em 
15% ao ano. De acordo com o 
ministro, é necessário “que a 
discussão do teto de juros do 
consignado deixe de ser um 
entrave, um problema” para 
o CNPS (Conselho Nacional de 
Previdência Social), que tem 
sido responsável por definir o 
limite a ser cobrado. As decla-
rações foram dadas durante 
reunião do colegiado. 

Ministro quer nova metodologia para 
teto de juro do empréstimo consignado

1,85% ao mês
Neste momento, o teto de juros cobrados sobre empréstimo com des-

conto em folha de beneficiários do INSS (Instituto Nacional do Seguro 
Social) é de 1,85% ao mês. Já a taxa cobrada sobre operações de cartão 
de crédito e consignado de benefício tem o teto de 2,46% mensais. Diretor-
-executivo de Inovação, Produtos e Serviços Bancários da Febraban (Fede-
ração Brasileira de Bancos), o conselheiro Ivo Mósca disse que a medida é 
importante para que beneficiários do INSS tenham acesso a crédito. 

“Essa metodologia vai garantir que nós tenhamos algo com a ciência 
matemática por trás e de forma a não ter nenhum problema ou exclusão de 
beneficiários”, declarou.

Planos de saúde atenderão pacientes do SUS a partir de agosto; entenda
  AGÊ N C IA B RASIL  

pelo programa.

FISCALIZAÇÃO
Segundo a Agência Nacional 

de Saúde Suplementar (ANS), as 
operadoras seguirão sujeitas à 
fiscalização e a penalidades. 
Não será permitido priorizar 
pacientes do SUS em detrimento 
dos clientes dos planos, nem o 
contrário.

Para participar do programa, 
as operadoras devem compro-
var capacidade para realizar 
pelo menos 100 mil atendimen-
tos por mês, ou, de forma excep-
cional, 50 mil em áreas de baixa 

cobertura.
A distribuição regional dos 

atendimentos será equilibrada 
por meio de percentuais defi-
nidos previamente, com prio-
ridade para regiões com maior 
carência de serviços médicos 
especializados.

INTEGRAÇÃO DE DADOS 
Além dos atendimentos, o 

programa também inclui uma 
inovação tecnológica. A partir 
de outubro, dados de atendi-
mentos realizados por planos de 
saúde serão integrados à Rede 
Nacional de Dados em Saúde 

(RNDS), plataforma digital do 
SUS.

Pela primeira vez, cida-
dãos poderão acessar, em uma 
mesma plataforma, exames, 
prescrições, diagnósticos e tra-
tamentos recebidos tanto na 
rede pública quanto na suple-
mentar. As informações estarão 
disponíveis no aplicativo Meu 
SUS Digital, mediante cadastro 
por CPF.

Profissionais e gestores do 
SUS também terão acesso aos 
dados. Isso permitirá evitar exa-
mes repetidos, melhorar diag-
nósticos e garantir mais agi-
lidade no cuidado, com base 
em um histórico clínico mais 
completo.

A integração ocorrerá em 
etapas. De 1º de agosto a 30 de 
setembro, a plataforma rece-
berá dados retroativos de 2020 
a 2025. A partir de outubro, a 
transmissão será automática, 
à medida que os atendimentos 
forem realizados.

O envio será feito apenas da 
rede suplementar para o SUS, 
preservando a confidenciali-
dade dos dados dos pacientes. 
As operadoras não terão acesso 
aos registros clínicos da rede 
pública, reforçando a segurança 
das informações.

O ministro da Saúde, Alexandre Padilha, disse que a organização da fila 
será feita pelos complexos reguladores estaduais e municipais

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % MAI JUN ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,26 0,24 2,99 5,35

IGP-M (FGV) -0,49 -1,67 -0,94 4,39

IGP-DI (FGV) -0,85 -1,80 -1,76 3,83

Índice MAI JUN JUL

IGP-M (FGV) 1,0850 1,0702 1,0439

IGP-DI (FGV) 1,0811 1,0627 1,0383

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 15,00%  | TJLP: 8,96%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

Até R$ 2.428,80 zero zero

De 2.428,81 até 2.826,65 7,5% 182,16

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 394,16

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 675,49

Acima de 4.664,68 27,5% 908,73

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2025:3ª parcela

vence em 31/07, com  juros Selic de 2,10%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

25/6 a 25/7 0,6749 0,6749 0,1740

26/6 a 26/7 0,6748 0,6748 0,1739

27/6 a 27/7 0,6729 0,6729 0,1720

28/6 a 28/7 0,6708 0,6708 0,1700

1/7 a 1/8 0,6767 0,6767 0,1758

Ações % R$

Petrobras PN +1,31% 32,44

Vale ON -0,62% 54,82

ItauUnibanco PN +0,58% 34,67

Embraer ON +3,76% 68,74

Meliuz ON -5,52% 5,82

Azul PN -2,82% 0,69

IBOVESPA: +0,45% 132.725 pontos

Iene 148,59

Libra est. 0,75

Euro 0,87

Peso arg. 1296,51

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,4% 5,5680 5,5690 +2,5%

PTAX  (BC) -0,2% 5,5758 5,5764 +2,2%

PARALELO -0,3% 5,4600 5,8900 +2,4%

TURISMO -0,3% 5,4600 5,8700 +2,4%

EURO -0,8% 6,4311 6,4324 +0,1%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m

Paraná 2.469,68 2.473,54 0,16 1,58 6,54

Oeste 2.524,67 2.528,26 0,14 1,74 6,93

Norte 2.422,75 2.433,72 0,45 1,26 3,53

DÓLAR 29/07

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 29/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

MAI JUN JUL

TJLP (%) 8,65 8,65 8,96

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/25 981,75 -7,00 -5,0%

FARELO ago/25 261,70 -3,20 -5,0%

MILHO set/25 389,25 -4,50 -5,4%

TRIGO dez/24 529,75 -8,75 -2,0%

SOJA 118,36 0,0% 1,5% 117,00

MILHO 51,81 1,8% 2,7% 51,00

TRIGO 76,40 -0,1% -2,2% 78,00

BOI GORDO 294,16 0,2% -6,1% 280,00

SUINO 7,86 -1,5% -6,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 29/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 29/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 29/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 127,00 -0,8% 1,6%

SOJA Paranaguá 140,00 0,7% 2,9%

MILHO Cascavel 56,00 1,8% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,44

Peso arg. R$ 0,0043

R$1: 1.331,20 guaranis
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Notas

Diamantino brilha na estreia nacional
O piloto Noah Diamantino, natural do Pará e radicado em Bra-

sília, conquistou os holofotes na 26ª edição da Copa Brasil de 
Kart, disputada entre os dias 23 e 27 de julho em Aracaju (SE). 
Aos 9 anos e com pouco mais de seis meses de experiência nas 
pistas, Noah estreou em competições nacionais com coragem e 
desempenho notável, saindo do evento como vice-campeão da 
categoria Mirim.

Fórmula Truck confirma a
etapa de Santa Cruz do Sul

A etapa da Fórmula Truck 
em Santa Cruz do Sul, no Rio 
Grande do Sul, marcada para 
o dia 14 de setembro, está 
confirmada. Em reunião do 
presidente da Fórmula Truck 
Gilberto Hidalgo e do CEO da 
categoria Roberto Cirino, com 
o prefeito Sérgio Moraes, ficou 
decidida a manutenção da 
prova para o dia 14 de setem-
bro, que marcará também a 
reinauguração do autódromo 
gaúcho, que acaba de passar 
por uma revitalização com-
pleta, incluindo o recape da 
pista. Também participaram 
da reunião no Palacinho, 
Jaqueline Marques, secretaria 
de Turismo de Santa Cruz; e a 
piloto santa-cruzense Bruna 
Assmann, que pilota o Pace 
Truck em todas as provas dos 
“brutus”.

Gilberto Hidalgo diz que é 
espetacular o que está sendo 
feito no autódromo de Santa 
Cruz do Sul, que terá uma pista 
em excelentes condições e a 
infraestrutura proporcionará 
maior conforto e segurança 
aos pilotos, público e todos 
os envolvidos com o evento. 
“Teremos uma grande festa 
no dia 14 de setembro. Nossa 
expectativa é de um público de 
15 a 20 mil pessoas. Santa Cruz 
colherá muitos frutos com seu 
autódromo”, acentua Gilberto 
Hidalgo. 

Já o prefeito Sérgio Moa-
res afirma que revitalização 
do autódromo é realização de 
uma de suas metas para seu 

Thunder 
Em novo momento após uma 
fase de reestruturação, a 
fabricante de chassis Thun-
der Technology conquistou 
no último domingo (27) seu 
11º título de campeã da Copa 
Brasil nos últimos sete anos. 
O novo sucesso se deu na 
26ª edição da Copa Brasil, 
segunda competição mais 
importante do calendário do 
kartismo nacional, que teve as 
provas do Grupo 1 realizadas 
em Aracaju (SE), no Kartó-
dromo Emerson Fittipaldi. O 
título chegou na F-4, destinada 
aos pilotos novatos entre as 
categorias de motores 4 tem-
pos. Largando em 9º na última 
e decisiva corrida, a Final, o 
paulista Guilherme Bittencourt 
superou oito concorrentes para 
chegar à vitória – e ao título – 
com um segundo de vantagem 
para o segundo colocado.

Robson Schuinka
O cascavelense Robson 
Schuinka começou bem a 33ª 
edição do Rali dos Sertões, 
que começou domingo, em 
Goiânia (GO). Ele é o nave-
gador do piloto português 
Ricardo Santos. Eles foram 
29º na classificação geral 
no primeiro dia e 24º no 
segundo. Na categoria UTV 
Ultimate foram 15º no pri-
meiro dia a 13º no segundo. 
Até o fechamento desta 
edição, ainda não se tinha os 
resultados da etapa de ontem.

Mais jovem
Depois de conquistar três 
pódios em quatro etapas 
da Copa São Paulo Light de 
Kart em seu ano de estreia 
na Shifter, o goiano Fausto 
Filho (Friboi/New Racing) deu 
mais um forte indício de sua 
adaptação à categoria mais 
rápida do kartismo brasileiro. 
Domingo (27), no Kartódromo 
Emerson Fittipaldi, em Ara-
caju (SE), ele se tornou cam-
peão da 26ª edição da Copa 
Brasil após vencer a Final da 
Shifter, que reuniu 15 dos 
principais pilotos da catego-
ria no Brasil, divididos em 
Graduados e Super Sênior. 
Com 15 anos e pouco mais 
de 5 meses de idade, ele se 
torna o mais jovem campeão 
da Shifter na história da Copa 
Brasil.
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mandato. Também adianta 
que irá estabelecer que o 
autódromo seja usado entre 
os meses de setembro e maio 
para que com um clima agra-
dável, atraia grande público 
em todos os eventos. “Quere-
mos o parque lotado, com pes-
soas acampando, realizando 
churrasco, uma tradição do 
povo gaúcho”, frisa o prefeito 
Sérgio Moraes.

EM LONDRINA
Antes de Santa Cruz do Sul, 

a Fórmula Truck tem encon-
tro em Londrina, no norte do 

Paraná, com a realização da 6ª 
etapa da temporada no Autó-
dromo Internacional Ayrton 
Senna.

A Fórmula Truck 2025 tem 
promoção e organização da GT 
Truck Eventos, patrocínio da 
SpeedMax Pneus e Rodas; Mas-
ter Power, Eckisil, Trovão Brasil 
e Milwaukee, parceria de Bo¢ 
Industria, JF Truck Especialistas, 
MS Diesel, Planeta Caminhão, 
Revista TruckSul Brasil e MAS 
Turfa Orgânica; supervisão das 
federações de automobilismo 
do Paraná, Rio Grande do Sul e 
Mato Grosso do Sul.

Calendário da 
Fórmula Truck  2025
Já realizadas
16 de fevereiro – São Paulo  
(SP)
16 de março – Rivera (Uruguai)
13 de abril – Guaporé (RS)
18 de maio – Cascavel (PR)
15 de junho – Campo Grande 
(MS)

Próximas etapas
17 agosto – Londrina (PR)
14 de setembro – Santa Cruz 
do Sul (RS)
9 de novembro – Local a definir
7 de dezembro – Cascavel (PR)

A Fórmula Truck vai reinaugurar o Autódromo de Santa Cruz do Sul, no dia 14 de setembro

 LU FLORES/DIVULGAÇÃO
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São Paulo – Um dos destaques 
desta quarta-feira (30) na Copa 
do Brasil é o duelo entre Corin-
thians e Palmeiras, na Neo Quí-
mica Arena, às 21h30, iniciando 
a disputa por uma vaga nas 
quartas de final da competição. 
Desde a final do Paulistão, ven-
cida pelo Corinthians, os times 
tiveram muitas mudanças até 
voltarem a se enfrentar um em 
jogo de play-o¢.

Dorival Júnior poderá contar, 

pela primeira vez, com o trio de 
ataque formado por Rodrigo 
Garro, Yuri Alberto e Memphis 
Depay. A provável escalação 
tem Hugo Souza; Matheuzinho, 
André Ramalho, Gustavo Hen-
rique e Matheus Bidu (Fabrizio 
Angileri); Raniele, José Martínez, 
Breno Bidon e Rodrigo Garro; 
Memphis Depay e Yuri Alberto.

NO VERDÃO
O Palmeiras também mudou 

com a saída de alguns jogado-
res e a chegada de outros. Felipe 
Anderson e Bruno Rodrigues são 
dúvidas para o jogo por conta de 
pequenas lesões. 

Com isso, Abel Ferreira deve 
repetir a equipe que iniciou o 
jogo contra o Grêmio:  Wever-
ton; Giay, Gustavo Gómez, Bruno 
Fuchs e Piquerez; Aníbal Moreno, 
Lucas Evangelista e Mauricio; 
Sosa (Luighi), Facundo Torres e 
Vitor Roque.

Dérbi paulista testa mudanças nos times

Porto Alegre – O Internacional 
quer aproveitar a má-fase do 
Fluminense e construir uma boa 
vantagem na partida desta quar-
ta-feira (30), no Beira-Rio, pelas 
oitavas de final da Copa do Bra-
sil. O time carioca está sem ven-
cer desde que retornou do Mun-
dial de Clubes, um total de cinco 
partidas. Ao longo da história, 
além de terem decidido a com-
petição em 1992 quando o Colo-
rado deu a ‘volta olímpica’, cada 
clube conquistou um título do 
torneio, mas o currículo dos téc-
nicos Roger Machado e Renato 
Portaluppi é bem maior. Juntos 
eles somam sete taças em dez 
finais disputadas ao longo das 
carreiras.

Roger Machado fez um rodí-
zio na equipe nos jogos do Bra-
sileirão, dando a entender que a 
prioridade está nas competições 
de mata-mata – Copa do Brasil 
e Libertadores. Após o jogo con-
tra o Vasco, no último domingo, 

    COPA DO BRASIL – OITAVAS
19h00 CSA  x  Vasco
19h30 Bahia  x  Retrô
19h30 Cruzeiro  x  CRB
21h30 Internacional  x  Fluminense
21h30 Corinthians  x  Palmeiras

BRASILEIRO SUB20 – QUARTAS
15h00 Flamengo  x  Cruzeiro 

JOGAM HOJE

Trio ofensivo é esperança de gols do Corinthians para esta noite 
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Internacional quer abrir vantagem para descansar

Rio de Janeiro – Após o vice-
-campeonato da equipe femi-
nina, o vôlei brasileiro entra 

em quadra apartir desta quar-
ta-feira para buscar a final da 
Liga das Nações masculina. 
As sete melhores equipes do 
planeta, além da China (anfi-
triã das finais), irão se enfren-
tar pelo título da competição. 
Campeão em 2021, o Brasil vai 
em busca do bicampeonato.

O primeiro desafio é 
nesta quarta-feira (30) con-
tra a China, às 8h. A seleção 
masculina de vôlei fez uma 
boa campanha na primeira 
fase da VNL Masculina, ter-
minando no primeiro lugar 

com 11 vitórias em 12 jogos.

o treinador afirmou que “não 
temos um elenco para supor-
tar as três competições. Vamos 
ter que fazer gestão jogo a jogo. 
Vai ser na gestão do tempo e no 
descanso dos jogadores. Acredito 
que a gente vai chegar 100% sim”. 

São Paulo – Com a definição 
das datas da Copa do Mundo, 
entre 11 de junho e 19 de julho, 
e as datas-FIFA nos dias 23 a 31 
de março, 1 a 9 de junho, 21 
de setembro a 6 de outubro 
e 9 a 17 de novembro; a Con-
mebol definiu as datas para 
início de suas competições.  A 

Libertadores vai começar mais 
cedo, já a partir do dia 4 de 
fevereiro, com final previsto 
para 28 de novembro. Já a Copa 
Sul-Americana será iniciada em 
4 de março e encerrada em 21 
de novembro. A Recopa aconte-
cerá em fevereiro, com jogo de 
ida no dia 18 e a volta no dia 25.

Curitiba - A reunião arbitral da 
Taça FPF será realizada ama-
nha, quinta-feira (31), compe-
tição que vai valer uma vaga na 
Copa do Brasil. Dos 22 times 
paranaenses que poderiam 
se inscrever, 11 confirmaram 
presença - Athletico, Azuriz, 
FC Cascavel, Cianorte, Cori-
tiba, Rio Branco, Batel, Foz do 
Iguaçu, Galo Maringá, Nacional 
e Patriotas.

Os dirigentes irão definir as 
datas e o formato da competi-
ção. O Athletico foi o único com 

vaga já assegurada na Copa do 
Brasil a confirmar presença. Já o 
Coritiba anunciou que vai utili-
zar a competição para suas equi-
pes de base. 

Curitiba - A Secretaria esta-
dual do Esporte divulgou nesta 
segunda-feira (28) o Edital da 
14ª edição do Programa Gera-
ção Olímpica e Paralímpica. 
Ele reúne todas as informações 
necessárias para a inscrição e 
os detalhes do maior programa 
estadual de incentivo ao esporte 
na modalidade bolsa-atleta. As 
inscrições serão oficialmente 
abertas no próximo dia 31 de 
julho, às 08h, e terão seu tér-
mino programado para o dia 25 
de agosto, às 23h59. O investi-
mento da Copel nessa edição é 

de R$ 5,2 milhões.
As categorias disponíveis, 

bem como os valores correspon-
dentes a cada uma, são Formador 
Escolar: R$ 250,00/mês; Técnico 
Formador Escolar: R$ 500,00/
mês; Estadual (EAD): R$ 500,00/
mês; Técnico (EAD): R$ 1.000,00/
mês; Nacional: R$ 1.000,00;mês; 
Internacional: R$ 2 mil/mês; e 
Medalhista: R$ 4 mil/mês. As bol-
sas vão ser pagas ao longo de 
seis meses. Elas envolvem atle-
tas a partir de 11 anos. No caso de 
estudantes, eles precisam estar 
matriculados no Paraná. 

Lei de Incentivo publica edital

Taça FPF terá 11 equipes
Fevereiro: Libertadores
vai começar mais cedo
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia

10 VARIEDADES   Quarta-feira 30 de julho de 2025 @oparana hojenews

ÁRIES  21/3 a 20/4
O penúltimo dia de julho chega com vibes bem tran-
quilas, e a harmonia deve reinar em suas relações. A 
Lua segue em Libra e não faz aspectos no céu, mas 
garante que você vai mandar muito bem em suas ati-
vidades e pode fazer alianças importantes, seja na 
vida profissional ou pessoal. Assinatura de acordo ou 
contrato pode beneficiar seus ganhos, mas é no amor 
que grandes alegrias podem rolar. 
Cor: VERDE Palpite: 17, 26, 33

TOURO  21/4 a 205
Hoje o cenário tá sossegado do jeitinho que o seu signo 
gosta e a Lua Nova manda boas vibes para você conso-
lidar conquistas com a sua força de trabalho. Nada deve 
atrapalhar suas atividades nesta quarta, vai ser fácil se 
concentrar no serviço e você pode concluir tudo o que 
pretende. O período será de vitalidade na saúde, já em 
seus relacionamentos o astral pode ficar bem rotineiro.
Cor: AZUL-ROYAL Palpite: 16, 25, 43

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A Lua toda segue linda e poderosa em seu paraíso e, 
mesmo sem trocar figurinha com os astros, aponta 
um dia farto em oportunidades e alegrias, seja na vida 
pessoal, profissional ou nos assuntos que envolvam 
dinheiro. Hoje os contatinhos vão ficar pra lá de ani-
mados, seu charme deve arrasar e vai ter crush dispu-
tando sua atenção. No trabalho, o sinal está verdinho 
para mostrar o que sabe e brilhar em suas atividades, 
enquanto nas finanças sua sorte segue turbinada 
Cor: LILÁS Palpite: 31, 50, 14

CÂNCER 21/6 a 21/7
Foco no ambiente familiar hoje, caranguejinha! Sua 
dedicação inspira cooperação e ajuda a dividir res-
ponsabilidades. Sucesso nas questões de imóveis e 
pendências. Romantismo a todo vapor e surpresas na 
paquera vem à vista se o passado for deixado pra trás. 
Lembre-se: quem vive de passado é museu!
Cor: PRETO Palpite: 40, 15, 33

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje a boa lábia pode trazer grandes conquistas nos tra-
balhos e atividades ligados ao público. Vendas e nego-
ciações prometem lucratividade e quem é do comércio 
pode ampliar a clientela. No amor, use seu charme e 
boas conversas para aumentar suas chances com seu 
crush. A vida a dois estará em sintonia perfeita. 
Cor: ROSA Palpite: 31, 23, 42

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje o cenário é totalmente favorável para você, prin-
cipalmente em questões financeiras. Aproveite para 
organizar suas finanças e identificar boas possibilida-
des de ganhos. No trabalho, sinta-se confiante e esta-
bilizado. Em relação ao coração, maneire no ciúme 
para se sair bem!
Cor: BRANCO Palpite: 54, 36, 27

LIBRA  23/9 a 22/10
Hoje, seu charme libriano brilhará e você conquistará 
a simpatia de todos ao seu redor. Com diplomacia e 
habilidade para conciliar interesses, o sucesso está ao 
seu alcance. Espere por entrada de dinheiro, mas con-
trole o impulso de gastar! No amor, prepare-se para 
uma fase romântica sem esforço. 
Cor: AMARELO-OURO Palpite: 01, 28, 21

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Hoje é dia de focar em atividades em andamento e 
evitar novos projetos. O universo promete um dia 
tranquilo, sem grandes desafios. Cuide da saúde e 
descanse para manter o vigor. No amor, confie no 
seu poder de sedução para atrair o crush, mesmo se 
as vibes estiverem tímidas.
Cor: VIOLETA Palpite: 31, 22, 58

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Hoje é dia de cuidar de seus interesses sem pressão, 
sagitariano! Mantenha a disposição para interagir e 
aproveite momentos com amigos. Lembre-se de não 
negligenciar o trabalho. Financeiramente, um sonho 
de consumo pode se realizar. No amor, prepare-se 
para se sentir nas nuvens. 
Cor: BRANCO Palpite: 33, 50, 60

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Julho está terminando, mas ainda há tempo para 
escalar mais alto rumo ao sucesso. A lua apoia suas 
iniciativas profissionais - ouse mais e se destaque. Pro-
curando emprego? Fique atento às dicas dos amigos! 
No amor, seu interesse pode ser retribuído por alguém 
especial
Cor: VERDE Palpite: 51, 06, 42

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Curiosidade e vontade de aprender dominam a quar-
ta-feira! Perfeito para investir em educação e talentos. 
Oportunidades profissionais fora da zona de conforto 
podem surgir. Saúde? Caminhada na natureza para 
recarregar. Amor? Harmonia com o parceiro e paque-
ras que podem florescer em uma nova paixão. 
Cor: PRATA Palpite: 47, 29, 38

PEIXES 20/2 a 20/3
Chegou a hora de praticar o desapego e se livrar de far-
dos. Quem avisa é a Lua e ela garante que o período é 
indicado para se desfazer de coisas que não têm mais 
utilidade: em vez de acumular, bora doar! Situações 
que não se sustentam e emoções que pesam no cora-
ção também precisam ir embora, então, não tenha 
medo de riscar da sua vida. Na paixão, nem tudo será 
o que parece
Cor: VERDE-CLARO Palpite: 07, 20, 25
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2/is. 3/ici. 6/arcete. 9/ayahuasca. 11/abandonware.
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Crescente
01/08 - 09h41

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 30/7/2025

Sol Paranaguá
max 17
min 9

Cascavel
max 18
min 6

Foz do Iguaçu
max 20
min 9

max 19
min 8

Curitiba
max 16
min 2

FASES 
DA LUA

Quinta 31/7/2025

Sexta 1º/8/2025

Sol

Nova
24/07 - 16h12

Minguante
16/08 - 02h14

Cheia
09/08 - 04h57

Sol 

max 21
min 8
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 00 00 05 02 00 04 03

Super Sete concurso: 725

1 2 3 4 5 6 7

JULHO

01 05 08 12 22 25 26

Mega Sena concurso: 2894Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 01 04 09 19 20 21

concurso: 2839

concurso: 2274

10 14 16 18 22 33 

concurso: 5986

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2802Lotomania

86873
40111
39683
42751
19265

04 05 12 46 51 57 78
SÃO BERNARDO - SP 

05 23 68 71 74
concurso: 6786

05 21 24 25 29 49

10 13 14 22 27 39 49 60 65 74 
75 77 79 80 83 87 92 95 98 99

Loterias concurso: 3455Lotofácil

concurso: 1095

01 02 03 05 06 09 10 13
15 17 19 21 22 23 25

Filhos, obedeçam a seus pais no Senhor, pois isso é justo. 
“Honra teu pai e tua mãe”, este é o primeiro mandamento 

com promessa: “para que tudo te corra bem e tenhas longa 
vida sobre a terra”. Pais, não irritem seus filhos; antes criem-

-nos segundo a instrução e o conselho do Senhor.  
EFÉSIOS 6:1-4
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RDC Concessões S.A.
CNPJ/MF nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 28/07/2025, às 9h, na sede social da RDC Concessões S.A. 
(“Companhia”), localizada na Rua Paraguai, 605, Sala 04, Alto Alegre, CEP 85805-020, Cascavel/
PR. PRESENÇA: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de conferência 
telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário Eduardo Augusto Alckmin Jacob. 
ORDEM DO DIA: Deliberar sobre a autorização para celebração do instrumento particular de 
contrato de mútuo entre a Companhia, na qualidade de mutuante, e a Ecorodovias Concessões 
e Serviços S.A., na qualidade de mutuária, no valor líquido R$ 7.000.000,00, com juros 
remuneratórios equivalentes a Taxa DI, acrescido de spread de 1,5% e vencimento em 
28/07/2026, podendo ser (a) prorrogado mediante acordo entre as partes e/ou (b) pago de 
forma antecipada, total ou parcialmente (“Contrato de Mútuo”). DELIBERAÇÕES: Nos termos 
inciso II, b e VII do artigo 13 do Estatuto Social da Companhia, após análise e discussão, o 
conselho de administração aprovou a celebração do Contrato Mútuo, bem como seus 
eventuais aditamentos. Fica a diretoria da Companhia autorizada a praticar todo e qualquer 
ato para a formalização do ora deliberado. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a 
presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos conselheiros. Cascavel, 28 de julho de 2025. 
Presidente: Marcello Guidotti. Secretário: Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles. 
Conselheiros: Marcello Guidotti, Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles e Roberto 
Borges Paiva. Eduardo Augusto Alckmin Jacob - Secretário. JUCEPAR - Certifico o Registro em 
29/07/2025 sob nº 20253698367, Protocolo: 253698367 de 29/07/2025. Leandro Marcos 
Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

 

 

 
 

SECRETARIA DE ESTADO DA  
ADMINISTRAÇÃO E DA PREVIDÊNCIA – SEAP 
DEPARTAMENTO DE LOGISTICA PARA 
CONTRATAÇÕES PÚBLICAS - DECON 

AVISO DE REPUBLICAÇÃO COM DEVOLUÇÃO DE PRAZO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 288/2025 SRP                         
PROTOCOLO Nº 23.399.179-1 
OBJETO: Registro de Preços, por um período de 1 ano, podendo 
ser prorrogado por igual período, para futura e eventual contratação 
de empresa especializada na realização de EXAMES 
TOXICOLÓGICOS 
INTERESSADO: SEAP.  
AUTORIZADO pelo Exmo. Sr. Secretário da Administração e da 
Previdência, em 02 de julho de 2025. 
MOTIVO: correção especificações técnicas 
SESSÃO PÚBLICA - DISPUTA: 14 de agosto de 2025 às 10h00min.  
LOCAL da DISPUTA e EDITAL: Portal de Compras do Governo 
Federal (www.gov.br/compras) e Portal Nacional de Contratações 
Públicas – PNCP (www.gov.br/pncp)  
Informações Complementares: Compras Paraná 
(www.administracao.pr.gov.br/Compras) e Portal da Transparência do 
Estado do Paraná (www.transparencia.pr.gov.br) 
 
 

Dois caminhões FNM que 
tiveram papel fundamental no 
desenvolvimento da economia 
brasileira serão destaque na 
Expoclassic 2025. Os modelos 
D9 e D11 ocuparão a ilha cen-
tral da maior mostra de veícu-
los antigos em área coberta do 
Brasil, que ocorrerá de 22 a 24 de 
agosto nos pavilhões da Fenac, 
em Novo Hamburgo, região 
metropolitana de Porto Alegre 
(RS). Ambos são muito raros: o 
D9 é o único rodando no Brasil, 
enquanto o D11 conta com ape-
nas 6 unidades no País. Nesta 
edição, a exposição estima reu-
nir mais de 1.000 veículos e 24 
mil visitantes. Uma das novida-
des é a venda on-line de ingres-
sos, que já podem ser adquiri-
dos pelo link www.tktr.com.br/
evento/expoclassic2025.

A FNM (pronuncia-se 
Fenemê), sigla para Fábrica 
Nacional de Motores, foi a pri-
meira montadora brasileira de 
caminhões. Fundada em 1942 
em Duque de Caxias, no Rio 
de Janeiro, tinha inicialmente 
a meta de produzir motores 
de avião e apenas em 1949 é 
que começou a montagem de 
caminhões sob licença da ita-
liana Isotta Fraschini e, poste-
riormente, da também italiana 
Alfa Romeo. Após o seu auge nas 
décadas de 1960 e 1970, período 
em que se tornou a maior fabri-
cante de caminhões pesados 
do Brasil, em 1977 foi adquirida 
pela Fiat, passando a se chamar 
Fiat Diesel. Em 1985, após 78 mil 
unidades terem deixado a linha 
de montagem, a produção dos 
caminhões FNM foi encerrada 
pela Fiat.

RARIDADES
O caminhão FNM D-9500 

cabine Brasinca, fabricado 

FNM: Caminhões que ajudaram 
no desenvolvimento do Brasil

em 1955 é o único desse ano 
rodando em perfeito estado 
no Brasil. Equipado com motor 
diesel italiano de 9.5 litros e 6 
cilindros em linha, desenvolve 
130 cv de potência e 60 kgfm de 
torque, atuando em conjunto 
com o câmbio manual de 4 mar-
chas. A transmissão, aliás, conta 
com duas alavancas: uma para 
as marchas principais e outra 
menor, no painel, para as redu-
zidas. Como a segunda alavanca 
fica do lado direito do volante, é 
preciso que o motorista utilize 
as duas mãos e, em algumas cir-
cunstâncias, até mesmo o coto-
velo para fazer as mudanças. 
Essa coreografia é uma atração 
à parte na condução do cami-
nhão, exigindo habilidade e sin-
cronia. Ao lado, há uma segunda 
alavanca com a função “freio 
de montanha”. Durante muitos 
anos, este exemplar do D-9500 
foi utilizado no transporte de 
madeira para exportação na 
cidade de Perolândia, em Goiás.

Já o FNM D11 cabine Metro 
fabricado em 1958. Há apenas 
6 desses no Brasil. É equipado 
com motor brasileiro diesel de 
11 litros e 6 cilindros em linha, 
gerando 150 cv de potência e 67 
kgfm de torque. O propulsor está 
acoplado à transmissão manual 
de 4 marchas, também com-
posta por duas alavancas. Essa 

unidade foi utilizada no Porto 
de Vitória, no Espírito Santo, e 
posteriormente no município 
de Tombos, Minas Gerais. 

Ambos os caminhões expos-
tos pertencem ao empresá-
rio paulistano Osvaldo Tadeu 
Strada, 68 anos, conhecido no 
meio como “Rei dos FNM”. “É 
uma satisfação muito grande 
ter esses veículos estampados 
no cartaz da Expoclassic, divul-
gando e preservando a história 
da FNM, pioneira na fabrica-
ção de caminhões no mercado 
nacional”, enfatiza. O colecio-
nador levará, ainda, um terceiro 
FNM, de cor cinza, ano 1958, do 
mesmo modelo D11 do cami-
nhão verde. Strada participou 
de todas as últimas 10 edições 
da mostra gaúcha e já confir-
mou novamente presença neste 
ano. Além de rever os amigos, 
vai conversar e interagir com os 
fãs da marca.

PAIXÃO PELOS FNM
Osvaldo Strada começou a 

colecionar caminhões em 1998, 
movido por uma paixão surgida 
ainda na infância. “Meu pai era 
caminhoneiro e teve vários 
modelos FNM. Fui junto com ele 
em muitas viagens Brasil afora”, 
recorda. 

Hoje, a sua coleção tem 31 
caminhões antigos: 21 FNM, 2 
GMC, 3 Volvos, 3 Scanias, 1 Fiat 
e 1 Mercedes-Benz. Os veículos 
estão cuidadosamente guarda-
dos em um pavilhão localizado 
em Pilar do Sul, cidade próximo 
de Sorocaba e distante 152 km 
da capital paulista.

As restaurações levam em 
média um ano e o empresário 
mantém um estoque de peças 
para futuros projetos e eventuais 
consertos dos modelos prontos. 
Afinal, ele não abre mão de diri-
gir os seus caminhões, viajando 

por diversos Estados para parti-
cipar de encontros. “Apesar de 
antigos, os FNM são estáveis na 
estrada e muito bons de dirigir, 
chamando bastante a atenção 
por todos os lugares em que 
passam”, revela Osvaldo Strada.

EXPOCLASSIC
Como já é de costume, os 

pesados marcarão novamente 
presença na Expoclassic. No 
segundo pavimento, dezenas 
de caminhões e ônibus antigos 
estarão expostos, permitindo 
aos apaixonados uma verda-
deira viagem no tempo. Entre 
eles estará o veículo-destaque 
da Expoclassic 2024, o cami-
nhão de bombeiros norte-ame-
ricano Hurricane 95, fabricado 

em 1986 pela montadora E-One. 
Bastante raro, é o único desse 
modelo no Brasil. Seus números 
são impressionantes: 475 cv de 
potência e 30 toneladas de peso. 

O exemplar pertence a um 
sócio do Veteran Car Club Novo 
Hamburgo que reside em Porto 
Alegre. “Esse veículo estará 
novamente na mostra a pedido 
do público, pois foi uma das sen-
sações do ano passado”, revela 
Evandro Scholles, vice-presi-
dente do Veteran Car Club Novo 
Hamburgo, entidade organiza-
dora da mostra automotiva.

Informações adicionais sobre 
a Expoclassic 2025 podem ser 
obtidas no site www.vccnh.com.
br. Siga o Veteran Car Clube no 
Instagram: @veterancarclubnh.
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Cascavel – Mesmo diante dos 
desafios impostos pelas con-
dições climáticas, Cascavel 
segue alçando voos cada vez 
mais altos na malha aérea 
brasileira. O Aeroporto Regio-
nal Coronel Adalberto Men-
des da Silva fechou o primeiro 
semestre de 2025 com um 
novo recorde de movimenta-
ção. Segundo dados da Tran-
sitar, que administra o termi-
nal, foram registrados 222.192 
passageiros entre embarques e 
desembarques, número 9,86% 
maior que o total apurado no 
mesmo período de 2024.

De janeiro a junho deste 
ano, foram contabilizados 
110.499 embarques e 111.693 
desembarques. A média diá-
ria de circulação no terminal 
chegou a 1.229 pessoas, o que 
representa um crescimento 
de 112 passageiros por dia em 
relação à média de 1.117 regis-
trada nos seis primeiros meses 
do ano anterior. Maio foi o mês 
de maior movimento, com 
40.299 passageiros, diferente do 
desempenho observado 2024 

quando o mês mais movimen-
tado foi março com 38.797 pes-
soas passaram pelo terminal. 

O aeroporto conta com 
operações regulares das com-
panhias Azul, Latam e Gol, com 
voos para Guarulhos, Curitiba, 
Campinas e Maceió. A partir do 
dia 31 de agosto, inclusive, terá 
mais um voo diário para Gua-
rulhos, com malha prevista até 
março de 2026. Hoje, há ape-
nas um voo com esse destino. 
A conexão com grandes cen-
tros urbanos é o que fortalece 
o fluxo de passageiros e con-
tribui para consolidar Cascavel 
como destino estratégico para 
negócios e turismo na região 
Oeste do Paraná.

COMPANHIAS
A Companhia Azul Linhas 

Aéreas liderou a movimen-
tação de passageiros no pri-
meiro semestre de 2025, com 
105.489 viajantes transpor-
tados. A companhia também 
foi responsável pelo maior 
número de operações no 
período, totalizando 1.293 

¶'HVafianGo· o clLma� $HroSorWo GH &aVcaYHl EaWH 
noYo rHcorGH H ulWraSaVVa ��� mLl SaVVaJHLroV 

Do Paraná para o mundo
Os principais aeroportos paranaenses têm registrado intenso movi-

mento. Juntos, o Aeroporto Internacional Afonso Pena, em São José dos 
Pinhais (Região Metropolitana de Curitiba), e o Aeroporto Internacional 
de Foz do Iguaçu, no Oeste, receberam mais de quatro milhões de 
passageiros no primeiro semestre de 2025, um aumento de 18,2% na 
comparação com o mesmo período do último ano.

Os dados são referentes aos meses de janeiro a junho deste ano, 
com o total de passageiros sendo resultado de aproximadamente 40 mil 
operações de embarque e desembarque nos aeroportos paranaenses. 
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pousos e decolagens.  Ao todo 
a Azul transportou 103.169 
passageiros.

Em segundo lugar aparece 
a Latam, com 69.056 passa-
geiros e 496 operações. A Gol 
registrou 47.647 passageiros e 
304 operações no semestre. Ao 
todo, o aeroporto somou 2.093 
pousos e decolagens nos seis 
primeiros meses de 2025, um 
aumento de 6,35% em rela-
ção ao mesmo período do ano 
anterior.

ESTRUTURA 
Além do crescimento no 

número de passageiros e voos, 
o aeroporto mantém inves-
timentos em infraestrutura e 

segurança. Desde janeiro de 
2024, opera na categoria 7 de 
combate a incêndio e na classe 
II em movimentação. A equipe 
conta com 26 bombeiros de 
aeródromo treinados para 
atuar na prevenção e resposta 
a emergências, reforçando os 

protocolos de segurança do 
terminal.

Para o segundo semestre, a 
expectativa da administração é 
de que a tendência de cresci-
mento se mantenha especial-
mente com a chegada do verão 
e das férias de fim de ano. 
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Curitiba - Com a intensificação 
do uso da terra e os impactos 
das mudanças climáticas, a 
conservação do solo tornou-se 
tema prioritário para o setor 
agrícola paranaense. Para 
entender como os produtores 
rurais percebem e aplicam prá-
ticas conservacionistas, o Insti-
tuto de Desenvolvimento Rural 
do Paraná realizou uma pes-
quisa socioeconômica inédita, 
com apoio do Sistema FAEP, no 
âmbito da Rede Paranaense de 
Agropesquisa e Formação Apli-
cada (Rede Agropesquisa). O 
estudo tem foco na produção 
de grãos e considera aspectos 
sociais, econômicos e ambien-
tais relacionados ao manejo do 
solo e da água no Estado.

Para o presidente interino 
do Sistema FAEP, Ágide Eduardo 
Meneguette, a iniciativa repre-
senta um passo importante 
para aproximar a ciência da 
realidade dos produtores. “A 
atuação conjunta entre insti-
tuições de pesquisa e os pro-
dutores rurais é essencial para 
que práticas conservacionistas 
saiam do papel e se tornem 
realidade nas propriedades. 
O levantamento ajuda a com-
preender onde estamos e como 
podemos avançar na preserva-
ção dos solos”, destaca.

O levantamento envolveu 

630 agricultores de diferentes 
regiões do Paraná. Os dados 
preliminares revelam padrões 
importantes sobre a adoção 
de práticas conservacionistas, 
além de fornecer subsídios 
para a formulação de políti-
cas públicas e estratégias de 
capacitação do Sistema FAEP, 
especialmente por meio do 
programa de Assistência Téc-
nica e Gerencial (ATeG).

“A ATeG tem papel funda-
mental nesse processo de ado-
ção de práticas conservacio-
nistas, ao traduzir orientações 
técnicas em ações práticas 
que resultam em mais susten-
tabilidade e produtividade nas 
propriedades rurais”, afirma 
Meneguette.

A pesquisa está em anda-
mento e segue construindo 
hipóteses a partir dos dados 
coletados. A expectativa é 
que os resultados subsidiem 
estratégias voltadas à preser-
vação ambiental e ao aumento 
da produtividade no campo, 
com a incorporação no pla-
nejamento de ações de trei-
namento e sensibilização do 
Sistema FAEP.

RESULTADOS PRELIMINARES
Segundo a pesquisa, 51,6% 

dos produtores adotam Cultivo 
Mínimo (CM) – com gradagem 

Pesquisa mostra os gargalos da
conservação de solo no Paraná

 FAEP

Rotação de culturas x sucessão de culturas
A rotação de culturas é uma prática que envolve a alter-

nância planejada de diferentes espécies em uma mesma 
área agrícola, de safra para safra ou em ciclos definidos, com 
o objetivo de otimizar o uso da terra, melhorar a saúde do 
solo, aumentar a produtividade e controlar pragas e doenças 
de forma mais sustentável. A FAO recomenda o uso de três 
ou mais espécies diferentes ao longo de três anos agríco-
las, com propósito de recuperação do solo. Exemplo: soja 
→ milho → braquiária.

Já a sucessão de culturas refere-se ao cultivo de diferen-
tes espécies em sequência na mesma área, mas em períodos 
distintos dentro do mesmo ano agrícola, sem necessaria-
mente haver um planejamento para a recuperação do solo. 
Exemplo: milho (verão) → trigo (inverno).

e/ou escarificação do solo, 
20% utilizam o Sistema de 
Plantio Direto (SPD), enquanto 
17,3% praticam Plantio Direto 
(PD) sem rotação de culturas 
– o que descaracteriza a téc-
nica, conforme parâmetros da 
Organização das Nações Uni-
das para Alimentação e Agri-
cultura. Já 3,5% ainda adotam 
Plantio Convencional (PC) e 
7,6% não souberam informar 
o tipo de manejo utilizado.

Um dos gargalos identifi-
cados no estudo está na auto-
declaração equivocada por 
parte dos produtores. Muitos 
afirmaram adotar SPD ou PD, 
mas suas práticas não corres-
pondiam às características 
dessas técnicas. Foram regis-
trados casos de agricultores 
que dizem realizar rotação de 
culturas, por exemplo, mas, na 
prática, fazem apenas suces-
são. Esse cenário evidencia 
falhas na compreensão téc-
nica e acende um alerta sobre 
a qualidade e o impacto da 
assistência técnica oferecida 
ao produtor.

VALOR DA TERRA
De acordo com os dados, 

práticas conservacionistas 
estão diretamente relacio-
nadas à percepção de valor 
da terra. A pesquisa também 

mostrou que PD e SPD são os 
grupos com menor incidên-
cia de erosão, enquanto 64% 
dos agricultores que usam PC 
enfrentam erosão em suas 
áreas. Entre os que não sou-
beram informar seu sistema de 
manejo, 70% relataram erosão.

Na avaliação dos pesqui-
sadores Tiago Telles e Wander 
Piassa, do IDR-Paraná, há uma 
percepção crescente entre os 
próprios produtores de que 
áreas com solo conservado 
são mais valorizadas. “O preço 
da terra pode refletir a quali-
dade do solo, e isso influencia 
diretamente a maneira como 
o agricultor enxerga e cuida da 
propriedade”, afirma Telles.

Outro fator relevante é que 
a participação em cooperati-
vas parece influenciar o tipo de 
manejo adotado. Entre os pro-
dutores cooperados, 41% ado-
tam PD ou SPD. Já entre os não 
cooperados, esse índice cai para 
20%, sugerindo que o acesso a 
redes de informação e apoio téc-
nico influencia diretamente na 
adoção de boas práticas.

Mesmo em fase preliminar, 
os resultados são animadores, 
segundo Telles. Cerca de 20% 
dos agricultores paranaenses 
estão em um patamar elevado de 
conservação do solo, praticando 
todos os pilares do SPD – índice 
bem acima da média nacional, 
que gira em torno de 7%. 
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São Paulo – A DATAGRO, 
consultoria que atua em 
mais de 50 países, vai rea-
lizar pela primeira vez em 
Goiânia a conferência que 
marca a abertura de safra 
de soja, milho e algodão. O 
evento, em 14 de agosto, será 
a 6ª edição anual do evento, 
antes realizado em Cuiabá, 
Mato Grosso.   

O encontro é considerado 
o principal fórum técnico do 
setor para marcar o início do 
planejamento estratégico da 
nova safra brasileira de grãos 
e fibras. Realizado no World 
Trade Center, o encontro reu-
nirá especialistas, produto-
res, pesquisadores, lideran-
ças setoriais e representantes 
da cadeia agrícola para dis-
cutir as perspectivas para o 
ciclo 2025/26, além dos desa-
fios e oportunidades para as 
culturas que formam a espi-
nha dorsal do agronegócio 
brasileiro. 

“Nesse próximo ano, com 
expectativa de produção 
expressiva de soja e milho no 
Brasil e no mundo, o acesso à 
informação e a troca de expe-
riências são essenciais para 
que o setor consiga tomar 
as decisões mais adequadas 
ao seu negócio”, comenta 
Plinio Nastari, presidente da 
DATAGRO.   

Durante o evento, a DATA-
GRO vai apresentar a sua pro-
jeção para a nova safra, con-
siderando área plantada, 
produção, estoques de pas-
sagem e preço. Os painéis 
vão abordar ainda fatores 

A relação comercial entre 
Brasil e China tem sido muito 
favorável ao setor agropecuá-
rio brasileiro, sobretudo na 
cadeia da soja. Porém a inter-
dependência entre os dois paí-
ses demanda planejamento 
para garantia de uma segu-
rança econômica futura. Essa 
foi uma das mensagens pas-
sadas durante a conferência O 
que esperar da relação com a 
China na agricultura, realizada 
no 10º Congresso Brasileiro de 

Soja e Mercosoja, em Campi-
nas (SP).

A conferência foi condu-
zida em conjunto por Larissa 
Wachholz, da Vallya Agro, e 
Letícia Frazão Alexandre Leme, 
do Ministério das Relações 
Exteriores, e moderada por 
Alexandre Nepomuceno, che-
fe-geral da Embrapa Soja.

Em 2015, 17,5% das impor-
tações chinesas do agro 
eram provenientes do Brasil 
e 21,7% eram originadas nos 

Estados Unidos. Com a guerra 
comercial iniciada no primeiro 
governo de Donald Trump, 
houve uma mudança no cená-
rio, e o Brasil se tornou o prin-
cipal fornecedor para a China, 
com 24,4% das importações, 
enquanto a participação dos 
EUA recuou para 12,8%.

No caso da soja, em 2016 o 
Brasil era a origem de 45,7% 
da oleaginosa comprada pelos 
asiáticos, enquanto os EUA 
forneciam 40,5%. Em 2024 a 

participação brasileira saltou 
para 69%, enquanto a dos nor-
te-americanos recuou para 
22,8%.

Se por um lado a balança 
comercial da soja é muito favo-
rável ao Brasil, por outro é pos-
sível ver que o Brasil depende 
muito de seu principal com-
prador. Em 2024, 73% das 
exportações brasileiras de soja 
foram para a China. O segundo 
maior cliente foi a Espanha, 
com 5% do volume exportado. 

Dessa forma, uma mudança na 
demanda do país asiático pode-
ria trazer complicações para 
todo o setor produtivo.

“Nosso cliente se coloca 
abertamente sobre sua posi-
ção de reduzir a dependência 
da soja importada. Então, nós 
brasileiros precisamos pensar 
de forma estratégica sobre 
como queremos estar em 15-20 
anos e trabalhar para isso, 
inclusive com parceiros chine-
ses”, afirma Larissa Wachholz. 

O mercado de feijão regis-
trou nova valorização para os 
grãos carioca de melhor quali-
dade no período de 17 a 25 de 
julho. Quem aponta é o Indica-
dor Cepea/CNA.

Segundo a análise, a valori-
zação se destaca em um cená-
rio de colheita avançada nas 
principais regiões produtoras e 
com compradores adquirindo 
a leguminosa de forma pon-
tual. A preferência segue con-
centrada em lotes com colo-
ração clara e escurecimento 
lento, o que tem sustentado 
os preços nessas categorias.

O feijão carioca nota 9 
ou superior liderou as altas 
em várias regiões do país. 
Em Itapeva (SP), a valoriza-
ção foi de 6,36% fechando a 
R$ 240,72 a saca. No Centro/
Noroeste de Goiás, os preços 
subiram 5,35% (R$ 218,43/sc), 
e no Leste Goiano, 3,68% (R$ 
213,22/sc).

Em Minas Gerais houve 
avanços de 3,95% no Noroeste 
e 3,29% no Sul/Sudoeste. No 
Triângulo Mineiro/Alto Para-
naíba, a alta foi mais tímida, 

de 0,62%, com a saca a R$ 218.

O FEIJÃO NO PARANÁ
No mercado do feijão preto 

tipo 1, a oferta segue abaste-
cida por estoques e colheitas já 
encerradas. A maioria das pra-
ças teve variações discretas. 
No Noroeste do Paraná, houve 
queda expressiva de 6,35% (R$ 
126,43/sc).

Em Curitiba e na Metade Sul 
do estado, os preços subiram 
ligeiramente: 1% (R$ 132,41/
sc) e 0,95% (R$ 126,48/sc), res-
pectivamente. No Nordeste do 
Rio Grande do Sul, os preços 
permaneceram estáveis em R$ 
141,43/sc. Já no Oeste Cata-
rinense, houve leve recuo de 
0,67%, com a saca a R$ 133. O 
assessor técnico da CNA, Tiago 
Pereira, orienta que o momento 
também exige atenção dos pro-
dutores. “Com o mercado prio-
rizando lotes de melhor padrão, 
muitos produtores começam a 
avaliar o uso de câmaras frias 
como alternativa para preservar 
a qualidade e buscar melhores 
oportunidades de comercializa-
ção mais à frente”.

Mudança de demanda da China
deixa em alerta o agro brasileiro

que influenciam a expansão 
da produção de soja e milho no 
Brasil, os avanços em produti-
vidade viabilizados por biotec-
nologia, bioinsumos e maqui-
nário agrícola, e as projeções 
para o esmagamento da soja 
e a demanda por milho, consi-
derando os cenários tributário, 
doméstico e internacional.  

A programação também 
inclui discussões sobre a inte-
gração das cadeias de grãos e 
pecuária, o posicionamento 
global do algodão brasileiro e 
os gargalos logísticos em arma-
zenagem, transporte, portos e 
novas rotas de escoamento. 

“A dinâmica do agronegó-
cio brasileiro exigirá cada vez 
mais decisões rápidas e asser-
tivas, especialmente em um 
ambiente de negócios forte-
mente impactado por decisões 
geopolíticas. Será uma oportu-
nidade para alinhar expectati-
vas, discutir tendências e gerar 
inteligência aplicada à tomada 

de decisão”, afirma Flávio 
França Jr., economista e head 
da área de grãos da DATAGRO. 

Em 2024, o evento reu-
niu mais de 60 palestran-
tes e 500 participantes, que 
acompanharam 12 horas de 
conteúdo estratégico vol-
tado à cadeia de grãos. Para 
2025, segundo a organiza-
ção, a expectativa é ampliar 
o alcance dos debates, forta-
lecer o ambiente de negócios 
e impulsionar conexões que 
contribuam para um novo 
ciclo ainda mais eficiente, 
produtivo e competitivo. 

“Mais do que acesso a 
conteúdo técnico e projeções 
de mercado, o evento oferece 
um ambiente estratégico de 
relacionamento, onde os 
principais atores da cadeia 
agrícola podem trocar expe-
riências, construir parcerias 
e identificar oportunidades 
concretas de negócios,” fina-
liza Nastari.  

Preços do feijão seguem abaixo da
média histórica, aponta Cepea/CNA

 C N A 

6ª DATAGRO sobre Abertura de Safra Soja, 
Milho e Algodão  será realizada em Goiânia
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Soj a: R$  117, 00 
Milh o: R$  49, 00 
T rigo: R$  78, 00 
F eij ã o Carioca: AUS 
F eij ã o Preto: R$  305, 00 
B oi em pé : R$  315, 00 
V aca em pé : R$  270, 00 
Suí no em pé  nã o integrado: F ORA 
Suí no vivo R$  7, 82 (PR) 
L eite: R$  2, 73 (L itro/Maio) 
T ilá pia: R$  7, 24 k g (Oeste do PR) 
F rango congelado: R$  9, 90 
Pinto de corte: R$  3, 10 
Pinto de postura: R$  6, 50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: R$ 196,00 
Ovino em j unh o (k g/vivo/cordeiro) R$  13, 88 
Dó lar: R$  5, 56
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Sob forte pressão de entidades do 
setor de insumos agrícolas, o Ministério 
da Agricultura e Pecuária decidiu adiar 
a implementação do PNRA (Programa 
Nacional de Rastreabilidade de Agrotó-
xicos e Afins). A decisão prorroga por 60 
dias o prazo para a Secretaria de Defesa 
Agropecuária elaborar o cronograma 
de adesão ao programa, que inicial-
mente venceria em 10 de agosto.

A postergação também afeta a defi-
nição das especificações técnicas dos 
chamados Identificadores de Rastrea-
bilidade de Agrotóxicos, que incluem 
os tipos de identificadores permitidos, 
os padrões de dados e os locais de apli-
cação nas embalagens. Essas decisões 
agora devem ser tomadas até meados 
de setembro.

Criado em junho deste ano, o PNRA 
tem como objetivo instituir mecanis-
mos de controle e monitoramento 
sobre o uso de defensivos agrícolas 
em todas as etapas da cadeia produ-
tiva, desde a fabricação até a aplicação 
nas lavouras. A iniciativa, no entanto, 
foi duramente criticada pela indústria, 
sobretudo pelo modelo de rastrea-
mento escolhido — baseado em eti-
quetas de identificação por radiofre-
quência (RFID).

Segundo representantes do setor, 
o uso obrigatório da tecnologia RFID 
representa um custo elevado e desne-
cessário, especialmente para pequenas 
e médias empresas, além de impactar 
financeiramente distribuidores e pro-
dutores rurais. A tecnologia, embora 
reconhecida por sua eficácia em ras-
trear produtos com precisão, exige 
investimento em equipamentos spe-
cíficos e infraestrutura tecnológica, o 
que não estaria ao alcance de todos os 
agentes da cadeia.

REAÇÃO DO SETOR
A publicação da portaria em junho 

foi recebida com surpresa pelas empre-
sas, que alegam não ter sido devida-
mente consultadas. De acordo com a 
CropLife Brasil, entidade que repre-
senta empresas de biotecnologia e 
defensivos agrícolas, a medida foi 
tomada de forma unilateral, apesar da 
existência de um grupo de trabalho que 
discutia o tema com o governo e ainda 
não havia chegado a um consenso.

“A CropLife Brasil reconhece os 
benefícios da rastreabilidade e, em 
parceria com outras entidades, produ-
tores rurais e distribuidores, tem cola-
borado ativamente com o ministério, 
oferecendo subsídios técnicos e logís-
ticos que contribuam para a eficácia 
do programa e harmonize os impactos 
diretos na cadeia de produção, sem que 
isso se traduza em custos adicionais ao 

Setor pressiona e Ministério prorroga
adesão à rastreabilidade de agrotóxicos

produtor”, afirmou a entidade, em nota.
A prorrogação, segundo a Cro-

pLife, atende a solicitações de diver-
sos elos da cadeia produtiva e “abre 
espaço para o aprofundamento do 
diálogo entre o governo e o setor pro-
dutivo”. A entidade informou ainda 
que continuará apresentando suges-
tões técnicas ao Mapa com o obje-
tivo de tornar o programa mais viável 
economicamente.

CONSULTA PÚBLICA
Durante os próximos dois meses, o 

Ministério da Agricultura deverá rece-
ber propostas de ajustes na portaria 
que instituiu o PNRA. As contribuições 
podem ser enviadas até o fim deste mês 
por agentes da cadeia produtiva, enti-
dades de classe e demais interessados.

O governo federal sustenta que o 
programa é necessário para aumentar 
a segurança alimentar e garantir a ras-
treabilidade de defensivos agrícolas, 
sobretudo diante das exigências inter-
nacionais para exportação de alimen-
tos. No entanto, sinaliza abertura para 
revisar os critérios técnicos e os prazos 
de implementação.

PRÓXIMOS PASSOS
Com a prorrogação oficializada, o 

Mapa terá até setembro para concluir 
o cronograma de adesão dos agentes 
da cadeia produtiva ao programa e 
definir os padrões técnicos dos meca-
nismos de rastreamento. A expectativa 
é de que o novo prazo seja suficiente 
para adequações e consensos mínimos 
entre os setores público e privado.

Enquanto isso, o setor produtivo 
continua mobilizado para garantir que 

as regras finais levem em consideração 
a realidade econômica dos diferentes 
perfis de produtores e empresas. A ras-
treabilidade, embora vista como um 

avanço, precisa — segundo a indústria 
— ser implementada de forma gradual 
e compatível com a estrutura do agro-
negócio brasileiro. 

FERN AN DO DIAS
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Cascavel - O secretário do 
Comércio dos Estados Uni-
dos, Howard Lutnick, deu um 
lampejo de esperança para 
alguns setores do agro brasi-
leiro. Segundo ele, produtos 
não cultivados em solo norte-
-americano podem ficar livres 
da taxação anunciada pelo 
presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, para entrar 
em vigor a partir da próxima 

sexta-feira. 
Entre os produtos que 

podem escapar da mira do 
presidente americano, cons-
tam o café, a manga, o cacau 
e o abacaxi. Esses são os pro-
dutos mais exportados para 
os Estados Unidos e por conta 
dessa declaração, os produto-
res desses itens já se sentem 
um pouco aliviados. Entre-
tanto, nada ainda está certo.

Segundo a Associação Bra-
sileira dos Produtores e Expor-
tadores de Frutas, o Brasil 
vende, todos os anos, em torno 
de 2.500 contêineres ao mer-
cado norte-americano. Sobre 
o café, 33% do consumo dos 
americanos são provenientes 
das lavouras cultivadas em 
Minas Gerais e São Paulo.

A laranja não foi mencio-
nada nessa isenção de 50% da 

tarifação. O Brasil é o maior 
produtor do fruto para os Esta-
dos Unidos. 

Os americanos até têm 
um polo produtor, que fica 
na Flórida, mas é insufi-
ciente para atender toda a 
demanda interna e principal-
mente por conta do aumento 
dos casos da doença cha-
mada greening e dos proble-
mas climáticos.

“O presidente [Trump] 
inclui que se você cultivar algo 
e nós não cultivarmos, isso 
pode chegar a zero. Portanto, 
se fizermos um acordo com 
um país que cultiva manga ou 
abacaxi, eles podem entrar 
sem tarifa. O café e o cacau 
seriam outros exemplos de 
recursos naturais”, disse Lut-
nick, em entrevista à CNBC 
Internacional.

Produtos brasileiros não cultivados
nos EUA podem se livrar da tarifação

Curitiba – A poucos dias do 
início da aplicação de tarifas 
de 50% pelos Estados Unidos 
sobre produtos brasileiros, com 
vigência em 1º de agosto, o setor 
agroindustrial e rural do Paraná 
prevê um forte impacto. Diver-
sos itens da pauta de exportação 
paranaense estão na lista, com 
destaque para produtos flores-
tais, café, piscicultura, carne 
bovina e laranja.

Em 2024, os EUA foram o 
segundo maior parceiro comer-
cial do Paraná, importando 
US$ 1,58 bilhão em produtos 
agropecuários. No primeiro 
bimestre de 2025, ficaram em 
terceiro lugar entre os destinos 
das exportações do Estado, 
somando US$ 214 milhões. 
“Estamos a poucos dias do 
tarifaço e o governo federal 
não abriu qualquer canal de 
negociação. Isso é preocu-
pante”, alerta Ágide Eduardo 
Meneguette, presidente inte-
rino do Sistema FAEP.

SETOR FLORESTAL
Fortemente dependente 

dos EUA, o setor florestal já 
sente os efeitos da medida: 
contratos cancelados, embar-
ques suspensos, contêine-
res retidos, férias coletivas e 
demissões. Empresas redu-
zem operações e podem 
fechar unidades. Segundo a 
Associação Paranaense de 
Empresas de Base Florestal 
(Apre), a sobretaxa é “ines-
perada e desproporcional”, 
afetando diretamente a eco-
nomia de pequenos e médios 
municípios.

O setor emprega cerca de 
400 mil pessoas no Paraná e, 

em 2024, exportou mais de US$ 
681 milhões para os EUA, prin-
cipalmente madeira (US$ 627 
milhões), representando 60% 
do total nacional. O Paraná 
responde por 70% das expor-
tações brasileiras de molduras 
de madeira — 98,4% destina-
das aos EUA — e por 68% do 
compensado de pinus, com 
31,7% também vendido ao 
mercado norte-americano.

Redirecionar a produção 
a outros mercados não é viá-
vel no curto prazo. “O Paraná 
é refém, porque boa parte da 
produção não encontra espaço 
no mercado interno”, explica 
Anderson Sartorelli, técnico 
do Sistema FAEP.

CAFÉ: CONSUMO EM RISCO
Os EUA são os maiores con-

sumidores de café do mundo e 
dependem do Brasil para 34% 
de suas importações. Sem o pro-
duto brasileiro, a cadeia norte-
-americana seria inviabilizada, 
elevando preços. A Colômbia, 
segunda fornecedora, não con-
segue suprir a demanda.

O Paraná, em ascensão no 
café solúvel e nos cafés espe-
ciais — que representaram 22% 
das exportações brasileiras em 
2024 —, também será afetado. 
“O consumidor dificilmente 
deixará de comprar, mas o 
exportador receberá menos, 
o produtor ganhará menos e 
o consumidor pagará mais”, 
avalia Jefrey Albers, gerente 
do DTE da FAEP.

PISCICULTURA: 
FORTE IMPACTO

A tilápia, carro-chefe da pis-
cicultura paranaense, depende 
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majoritariamente dos EUA. Em 
2024, 89% das exportações 
brasileiras do setor foram des-
tinadas ao país, movimentando 
US$ 52,3 milhões. O Paraná foi 
responsável por 64% desse 
valor (US$ 35,7 milhões).

Com 36% da produção 
nacional de tilápia, o Estado 
concentra 25% da produ-
ção total de peixes do Brasil. 
Porém, trata-se de uma cadeia 
ainda incipiente e endividada. 
“É uma atividade ligada à agri-
cultura familiar, que investiu 
para se adequar. Agora sofre 
com a medida”, explica Edmil-
son Zabott, presidente da 
Comissão Técnica de Aquicul-
tura da FAEP.

Uma das principais coopera-
tivas reduziu em 15 toneladas o 
abate diário. “Os EUA compram 
80% da tilápia paranaense. As 
consequências serão gigantes-
cas”, avalia Zabott. Nacional-
mente, o setor vinha em expan-
são, com crescimento de 138% 
em valor em 2024.

SUCO DE LARANJA: 
AMEAÇA GLOBAL

Embora a União Europeia 
lidere as importações de suco 
brasileiro (51,4%), os EUA vêm 

em segundo lugar, com 41,7%. 
Em 2025, as exportações para-
naenses do produto cresceram 
345% no primeiro semestre, 
alcançando US$ 4,76 milhões.

Paranavaí, polo exportador, 
será um dos mais impactados. 
“Não sabemos como a tarifa 
será calculada nem como as 
empresas norte-americanas 
reagirão”, afirma o empresário 
Paulo Pratinha. Atualmente, 
o suco já paga US$ 415 por 
tonelada (15% a 20% do preço 
final). Com o tarifaço, os tribu-
tos podem chegar a 70%.

A dependência dos EUA 
pelo suco brasileiro é alta, prin-
cipalmente diante da retração 
da produção mexicana, tam-
bém sobretaxada (30%). “Com 
os dois principais fornecedores 
atingidos, não há alternativas 

viáveis. Isso afetará toda a 
cadeia industrial nos EUA”, diz 
Pratinha.

CARNE BOVINA: 
IMPACTO LIMITADO

No Paraná, apenas uma 
planta exporta carne bovina 
aos EUA, o que reduz o impacto 
direto. “Não houve paralisação 
de abates, e o mercado interno 
continua absorvendo”, explica 
Ângelo Setim Neto, presidente 
do Sindicarnes-PR.

Mesmo assim, o tarifaço 
pode interromper o cresci-
mento: entre o 1º semestre 
de 2024 e o mesmo período 
de 2025, as exportações para-
naenses de carne bovina para 
os EUA saltaram de US$ 1,6 
milhão para US$ 4,7 milhões 
(alta de 180%). 

Medidas drásticas na indústria
l BrasPine (Jaguariaíva e Telêmaco Borba) 
     Férias coletivas para 1,5 mil funcionários (60% do quadro).
l Millpar (Guarapuava)
 640 trabalhadores em férias coletivas (58% do total).
l Sudati (Ventania e Telêmaco Borba):
 Demissão de 100 colaboradores. 
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quar-
tos e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
250.000,00, poderá ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214337.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214311.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214323.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
R$ 8.000,00l, para maiores infor-
mações F: (45)99922-7904. Willian 
Serafim, creci19806f  CI-214316.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214329.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-214317.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-214324.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, al-
guns móveis planejados, ambien-
tes climatizados, ótima localiza-
ção, rua sem saída, por apenas 
R$ 620.000,00. Agende sua vi-
sita, F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-214320.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
214328.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, 
área total de aprox. 1.050m² 
contendo um barracão de aprox. 
270m², ótima localização por 
apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214319.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214332.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, mu-
rado (preservação permanente). R$ 
300.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214333.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214335.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214336.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) no 
Country, Rua Rio Grande do Norte, 
entre as Ruas 13 de Maio e Tiraden-
tes. R$ 2.000.000,00. Aceita carros 
e parcelamento. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214334.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214310.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medin-
do 13x40 totalizando 520m² aci-
ma do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-214313.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214314.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage Fe-
licita, medindo 10x20 totalizando 
200m², por apenas R$ 340.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214315.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-214322.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-214326.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em condo-
mínio fechado, localizado em Casca-
vel-PR, acesso pelo prolongamento da 
avenida Barão do Rio Branco, próxi-
mo ao Ceasa, sendo uma das regiões 
que mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, estacio-
namento para visitantes, cerca elétrica, 
liberado para construção, com várias 
casas já em andamento, ótima opção 
para investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da ci-
dade, por apenas R$ 220.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willlian Serafim. 
CRECI 19806f.  CI-214318.

VENDE-SE CHÁCARA 
30.000 M²

A 25 km do trevo Cataratas, no 
Distrito de São João, com casa de 
alvenaria, ar condicionado, poço 
artesiano, Mina e rio no fundo. 
Fone: 45 99946-1909.  CI-214430.

Edição 14.656

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua fu-
tura Casa de Campo por apenas R$ 
700.000,00, aceita troca até 60% do 
valor. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-214325.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-214309.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-214327.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214321.
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